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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Partidos calientan motores 
Mientras los dirigencias estatales del PAN, PRD y el PRI enfrentan el inicio del proceso 
electoral 2013 en medio de renovaciones o relevos en puerta, los comités estatales del 
PVEM, MC y PT anunciaron que preparan plataformas para ir solos a los comicios del 
próximo 7 de Julio. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Destruyen inmuebles históricos para Teleférico 
El gobierno del estado destruyó parte de un edificio histórico en la zona del Paseo de San 
Francisco, para construir presuntamente la estación del Teleférico, reveló el investigador 

del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Jesús Joel Peña Espinoza.  
(Heraldo) 

   

 

 

Destinan 30 mdp para parque Audi 
Al menos 30 millones de pesos se liberarán en una primera fase del parque industrial y 
centro de capacitación para contar con la infraestructura y mano de obra requeridas por  
proveedores de Audi, anuncio el delegado de la Secretaria de Economía, Aristarco Cortes. 

(Síntesis) 
  

 

 

Suspiran 26 por una magistratura en el TEE 

El Congreso definirá a los magistrados antes del mes de diciembre. Se espera que de los 
26 inscritos se seleccione una terna de 12 o 6 postulantes para que sea el pleno el que 
decida quiénes integrarán el nuevo Tribunal Estatal Electoral para el período 2012-2018. 
(Intolerancia) 

  
 

 

Gali y Aguilar Chedraui lideran la carrera 

Los morenovallistas Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui lideran la carrera para 
convertirse en el candidato a la alcaldía de Puebla capital en el pelotón de funcionarios y 
personajes cercanos a Acción Nacional. Ambos mantienen un ritmo constante de 
crecimiento en los rubros de “conocimiento”, “confianza” y “potencial de voto” en el 
periodo de julio a noviembre, dejando atrás a otro de los Fantásticos, Fernando 
Manzanilla, a Pablo Rodríguez Regordosa y al dirigente del Consejo Coordinador 

Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez. (Cambio) 
  
 

 

Proyecto Ixtaca, de oro y plata en Puebla 
Desde hace 11 años, la empresa Almaden Minerals LTD colocó sus ojos y cuatro millones 
de dólares en recursos para el municipio poblano de Ixtacamaxtitlán. ¿La razón? Que esta 
zona posee un gran yacimiento de oro y plata. (Milenio) 

  
 

 

Funcionarios y mapaches buscan llegar al TEEP 
Funcionarios estatales y operadores electorales del PRI, PAN y Panal forman parte de la 
lista de 26 aspirantes a magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP). 
(La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Encabezan 43 colonias el aumento de predial para 2013 en Puebla capital 
Los valores catastrales de 43 colonias del municipio de Puebla incrementarán entre 20 y 

25 por ciento, aunque el aumento en el monto del predial que deberán pagar los 
ciudadanos tendrá un tope máximo del 10 por ciento en estos casos, según lo establece 
la iniciativa de Ley de Ingresos del municipio de Puebla para 2013.  (e-consulta) 

 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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El martes darán a conocer detalles del contrato colectivo de Audi 
Aunque será este martes cuando el secretario general del Sindicato Independiente de 

Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW) Antonio Flores Trejo, de a 
conocer los detalles entorno a la titularidad del contrato colectivo de la planta armadora 
Audi, este lunes en entrevista telefónica el secretario de prensa  y propaganda, Federico 
Ruiz Garita, advirtió que el tema no se había ventilado ya que tenían un "compromiso de 
confidencialidad" con la empresa. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anuncia INAOE 'Noche de las Estrellas en CU' 

El próximo 17 de noviembre se llevará a cabo la Noche de las Estrellas en Ciudad 

Universitaria, en el cerro de San Miguel en Atlixco y Ciudad Serdán, así lo dio a conocer el 
investigador del INAOE, Raúl Mújica García. En este evento se llevarán a cabo 60 talleres 
y además habrá alrededor de 300 telescopios para observar el espacio, explicó el 
investigador del INAOE. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Que Marín no vuelva, perjudica al PRI: Fernando Morales 
Luego de que este fin de semana, el ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, 

reapareció en una reunión con sus colaboradores lo que implicaría su vuelta a la vida 
política, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando 
Morales Martínez, hizo un llamado al ex mandatario para que se mantenga al margen del 
proceso electoral del 2013 ya que su figura perjudica al tricolor.  (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Edifica SNTE obra faraónica 
El SNTE, que lidera Elba Esther, construirá una obra faraónica denominada Cuidad de la 

Innovación, que expertos califican como delirante y megalómana.. (Reforma) 
  
 

 
En 2013, un gasto "inercial", prevé PRI 
La priísta Nuvia Mayorga, presidenta de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 
Diputados, asegura que el gasto federal para 2013 será similar al de este año y confía en 
que en 2014 se podrá impulsar un "presupuesto propio" que responda a las prioridades 
del gobierno de Enrique Peña Nieto. (El Universal) 

 
 

 

 
Legalizar mota resta autoridad a EU: Calderón 

La legalización del consumo de mariguana en algunas regiones de Estados Unidos le resta 
“autoridad moral para plantearle a cualquier país restricciones en términos de droga”, 
afirmó el presidente Felipe Calderón, al considerar que una vez autorizada esa droga en 
algunos estados para efectos recreativos, los estadunidenses deben atender el tema a “la 

luz de un cambio de política que yo creo que es histórico”. (Milenio digital)  
  
 

 

Slim plantea ingreso total de extranjeros a telecomunicaciones 
Apertura total del sector de las telecomunicaciones a la inversión extranjera, propuso 
este lunes Carlos Slim Domit, presidente de los consejos de administración de Teléfonos 
de México (Telmex) y América Móvil, las empresas que dominan el mercado de la 
telefonía fija y celular en el país. (La Jornada) 

  
 

 

Veracruz, Sinaloa y Chiapas lideran infraestructura 
El análisis de la consultoría evalúa cuatro rubros: longitud de carreteras, aeropuertos 

nacionales e internacionales y tasa promedio de crecimiento de la inversión en obras 
públicas. (El Economista Digital) 

  
 

 

Peña convertirá a Segob en una supersecretaría 

Ante empresarios y hombres de negocios de alto nivel, el Presidente electo Enrique Peña 
Nieto anunció una serie de cambios en la administración pública a fin de crear la Comisión 
Nacional Anticorrupción, modificar la conformación de la Secretaría de Gobernación, la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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reforma agraria, además de enviar una serie de iniciativas como la hacendaria y la 

energética que abra las puertas a la inversión privada. (Crónica Digital) 
  
 

 

PAN endeudó a México: PRI; legado económico “no es una caja de chocolates” 
El senador priista David Penchyna acusó al gobierno del presidente Felipe Calderón de 
dejar a la próxima administración federal, encabezada por Enrique Peña Nieto, un país 
altamente endeudado. El priista aseguró que la deuda está 12.3% por arriba de lo 
recomendado por el Fondo Monetario Internacional (FMI) para un país emergente. 

(Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Presentan Festival Internacional de Teatro Puebla Héctor Azar 
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, indicó que en el estado y en la ciudad de Puebla “no todo debe ser grandes 

obras de infraestructura”, sino que es necesario “alimentar el espíritu y el alma” de los poblanos a través de 
proyectos culturales. Durante la presentación del Festival Internacional de Teatro Puebla “Héctor Azar” 2012, 
mismo que se llevará a cabo del 23 de noviembre al 2 de diciembre del año en curso, con la participación de 17 
compañías extranjeras y 10 de artes circenses, Rivera Pérez, enalteció las obras de infraestructura. (Dulce 

Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-Festival-
Internacional-de-Teatro-Puebla-Hector-Azar&id=37991 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ahorrarán gobiernos 1mdp en pavimentación del Bulevar 5 de Mayo  
Una reducción en el uso de acelerantes podría disminuir de 99 a 98 millones de pesos la inversión para 
pavimentar con concreto hidráulico el bulevar Héroes del 5 de Mayo, estimó el secretario de Desarrollo Urbano y 

Obras Públicas municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. El funcionario explicó que en las semanas recientes han 
prescindido del uso de este químico en algunos tramos en los que originalmente habían querido apresurar el 
fraguado y secado del material, por lo que consideró que ya no será necesario que la dependencia a su cargo y la 
Secretaría de Infraestructura paguen los 3.8 millones de pesos que les habían propuesto Cemex para estas 
labores. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768413.htm 

 
 

SINTESIS 

 Restituye Cemex daño ambiental con donación de predio 
Ante la denuncia ciudadana de que fueron derribados 55 árboles de la zona del bulevar Carlos Camacho Espíritu a 
consecuencia de la construcción del viaducto, la empresa en cargada de la obra Cementos Mexicanos (Cemex) 
donó un predio de 10 hectáreas para reparar el daño ambiental causado. Así lo dio a conocer, la regidora 

presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el cabildo, Verónica Masttreta Guzmán, quien 
comentó que este terreno se utilizará para consolidar un parque recreativo para las familias poblanas, sin 
embargo, no precisó la ubicación del predio. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Prohíben estacionarse en la lateral del bulevar San Felipe 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-Festival-Internacional-de-Teatro-Puebla-Hector-Azar&id=37991
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-Festival-Internacional-de-Teatro-Puebla-Hector-Azar&id=37991
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768413.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Desde la semana pasada el ayuntamiento municipal prohibió el estacionamiento a la extrema izquierda con 
dirección de norte a sur del bulevar San Felipe, hacia la rotonda del bulevar Hermanos Serdán, los conductores 
que no respeten las señalética se harán acreedores a multas que van de 12 a 20 salarios mínimos a partir del 

primero de diciembre. En este sentido, el titular de la Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón 
precisó que el jardín de fiestas, la refaccionaría y todo negocio que se encuentra en la zona solo podrán 
estacionarse a la extrema derecha. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento y Antorcha Campesina acuerdan tregua 
El ayuntamiento de Puebla y la Organización Antorcha Campesina acordaron una tregua para evitar a partir de 
este día manifestaciones en el centro histórico en lo que se mantienen los acercamientos entre funcionarios y los 
líderes de esta agrupación. Fue el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana el que aseguró que 
se ha llegado a este acuerdo temporal con los antorchistas para evitar la realización de protestas que han venido 

afectando a ciudadanos y comerciantes del primer cuadro de la ciudad desde hace tres semanas. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102687 

 
INTOLERANCIA  

 Alista ayuntamiento operativo "Buen Fin" 

Mil 700 elementos de policía y tránsito municipal serán desplegados por todo el municipio de Puebla para acciones 
de vigilancia y vialidades durante este fin de semana con motivo de las actividades comerciales del “Buen Fin”. Se 
dará prioridad a centros comerciales, el centro histórico y vialidades de la capital por las diversas actividades que 
se desbordarán desde el viernes hasta el domingo de esta semana donde los ciudadanos podrán realizar compras 
por las ofertas que habrá para este programa de índole federal. Ninguno de los elementos tomará vacaciones 

durante este fin de semana para que la corporación completa pueda mantener el orden y la tranquilidad de los 
poblanos que acudirán a estos espacios a realizar sus compras. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102683 

 
INTOLERANCIA  

 En dos meses se triplican asaltos al transporte público 
Debido a un repunte en los casos de asaltos en el transporte público de la capital, la secretaría de Seguridad 
Pública reforzará las operaciones en contra de la delincuencia que ha migrado a este tipo de delito. Indicó que 

mientras hace tres meses se registraban 3 casos de asalto al transporte, en los últimos dos meses estos ya 
alcanzaron los 9 casos donde se han detenido a igual número de asaltantes. El funcionario municipal aseguró que 
este incremento en los asaltos en el transporte tiene que ver con la migración de delincuentes que se dedicaban a 
robo a transeúnte en la ciudad y que al ver falta de oportunidad para cometer sus ilícitos se han dedicado a 

buscar como alternativa los atracos en las unidades. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102681 

 
INTOLERANCIA  

 Bulevar Hermanos Serdán registra avance de obras del 60 por ciento 

Las obras de pavimentación de concreto hidráulico del Bulevar Hermanos Serdán registran un avance del 60 por 
ciento en su intervención, así lo dio a conocer el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública del Ayuntamiento de 
Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez. El funcionario municipal destacó que las obras van en tiempo y forma, por lo 
que se prevé que en la primera quincena de diciembre se pueda inaugurar la obra completa junto con las del 

Bulevar 5 de Mayo. Velázquez Gutiérrez aseveró que desde el fin de semana pasado se logró realizar labores de 
avance en la glorieta del Mausoleo de los Hermanos Serdán lo cual permitió la terminación de este tramo de 

manera anticipada. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102680 

 
INTOLERANCIA  

 Restringen circulación de transporte público en Bulevar San Felipe 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102687
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102683
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102681
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102680
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Una vez que concluyeron los trabajos de pavimentación de las laterales del Bulevar San Felipe estas servirán 
como carril exclusivo para las unidades del transporte público que circulan por la zona y se prohibirá el 
estacionamiento en extrema izquierda para que puedan recorrer este trayecto libremente. Lo anterior, lo dio a 

conocer el secretario de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón quien reiteró que las unidades de 
transporte ya no podrán circular por la avenida central de esta vialidad sino que solamente por las laterales. Por 
ello, sentenció que habrá multas de hasta 20 días de salario mínimo a los transportistas que circulen por el 
camellón central. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102676 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Crece el costo de las obras en el bulevar 5 de Mayo: Velázquez 
El costo de las obras para la remodelación con concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo será aproximadamente 
de 98 millones de pesos, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del 
Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez. El costo de la obra se incrementó debido a la utilización de 

un acelerante para el secado en varios tramos de la vialidad, que corre desde la China Poblana hasta su cruce con 
el bulevar Valsequillo. El costo inicial de la obra era de 78 millones de pesos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crece-el-costo-de-las-obras-en-el-bulevar-5-de-mayo-
velazquez_id_16270.html      
 

 
 

E-CONSULTA 

 Anuncian Jornada de Salud contra la Diabetes 
Con motivo del día mundial de la lucha contra la Diabetes el cual es conmemorado el 14 de noviembre, el Sistema 

Municipal DIF anunció una Jornada de Salud en la que se realizarán 5 mil pruebas gratuitas de glucosa, platicas 
de prevención, así como atención a pacientes con diabetes, lo anterior con el objetivo de intensificar las acciones 
de prevención y detección de esta enfermedad entre la población. En su mensaje, el Director General del Sistema 
Municipal DIF, Joaquín García Vinay señaló que en México la población aproximada de personas con diabetes 
asciende entre 6.5 y 10 millones de personas según datos de la Federación Mexicana de Diabetes (FMD), y se 
calcula que de este universo de personas casi 2 millones aún no saben que padecen esta enfermedad.(e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7656 
 

E-CONSULTA 

 Encabezan 43 colonias el aumento de predial para 2013 en Puebla capital 
Los valores catastrales de 43 colonias del municipio de Puebla incrementarán entre 20 y 25 por ciento, aunque el 
aumento en el monto del predial que deberán pagar los ciudadanos tendrá un tope máximo del 10 por ciento en 
estos casos, según lo establece la iniciativa de Ley de Ingresos del municipio de Puebla para 2013. De acuerdo 
con estudios hechos por el ayuntamiento de Puebla, el 35 por ciento de los terrenos en la capital tienen valores 
catastrales por debajo de sus valores comerciales, mientras que el 25 por ciento de viviendas sencillas o 
autoconstruidas se encuentran en esta situación. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/encabezan-43-colonias-el-
aumento-de-predial-para-2013-en-puebla-capital 
 

 

E-CONSULTA 

 Avance de obras de 41% en bulevar 5 de Mayo 

Los titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, comunicaron el avance porcentual que presentan los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán 

con la finalidad de mantener informada a la población sobre los trabajos que se llevan a cabo de concreto 
hidráulico. Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la SDUOP destacó que en el bulevar 5 de Mayo se tiene un 
avance del 41%, ya se ha concluido desde el paso inferior de 2 norte hasta la 2 oriente, por lo que ahora se 
trabaja en el tramo de la 2 oriente a la 5 oriente. Esta misma semana se llegará a la 9 oriente y el fin de semana 
se realizarán los trabajos en el crucero de la 23 oriente. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/avance-de-obras-de-41-en-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102676
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crece-el-costo-de-las-obras-en-el-bulevar-5-de-mayo-velazquez_id_16270.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crece-el-costo-de-las-obras-en-el-bulevar-5-de-mayo-velazquez_id_16270.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7656
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/encabezan-43-colonias-el-aumento-de-predial-para-2013-en-puebla-capital
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/encabezan-43-colonias-el-aumento-de-predial-para-2013-en-puebla-capital
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/avance-de-obras-de-41-en-bulevar-5-de-mayo
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PERIODICO DIGITAL 

 Sólo una empresa se inscribe para modernizar rastro municipal 

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, dio a conocer que la empresa 
“Asfaltos Proyectos e Ingeniera S.A de C.V” es la única que se inscribió para participar en el proceso de 

modernización para Industrial de Abasto y realizar los cambios para lograr un rastro Tipo Inspección Federal. En 
este sentido señaló que por esta razón la convocatoria no se puede declarar como desierta, porque cumple con lo 
establecido en la misma. Por lo que no descartó que sea ésta la que se encargue de las obras de modernización 
del rastro, que iniciará los trabajos en el área de porcinos. Por lo que manifestó que el fallo se dará a conocer el 

próximo 14 de noviembre y si la compañía poblana cumple de manera cabal con las propuestas técnicas y 
económicas del proyecto desarrollará las obras. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Antorcha cesa marchas e inicia diálogo con el Ayuntamiento 
Tras la realización de 16 manifestaciones durante tres semanas por parte de integrantes de Antorcha Campesina 
y después de que amagarán con llevar a cabo un plantón indefinido frente al palacio municipal, este lunes, el 
secretario de Gobernación Municipal y los líderes de esta organización acordaron la suspensión de marchas y 

bloqueos de calles a cambio de mesas de negociaciones, para saber cuántas obras públicas y en qué colonias se 
podrían construir. En este sentido, Pablo Montiel Solana dijo que las obras se ejecutarán hasta el próximo año, al 
señalar que estas reuniones continuarán hasta lograr concretar el número de colonias a beneficiar. (Abraham 

Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abren totalmente el bulevar San Felipe sentido a la autopista 
A partir de esta semana el bulevar San Felipe -sentido al puente de la autopista-, está abierto totalmente, así lo 
dio a conocer el secretario de Gestión Urbana y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez,  tras informar que las 

obras de pavimentación de concreto hidráulico de dicha vialidad  registran un avance del 60 por ciento en su 
intervención. Por lo anterior, el funcionario municipal destacó que las obras van en tiempo y forma, por lo que se 
prevé que en la primera quincena de diciembre se pueda inaugurar la obra completa junto con las del Bulevar 5 
de Mayo. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46971 

 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Obra en bulevar 5 de Mayo tiene avance del 41%: Velázquez 

Ayer los titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, comunicaron el avance porcentual que presentan los bulevares 5 de mayo y Hermanos Serdán 

con la finalidad de mantener informada a la población sobre los trabajos que se llevan a cabo de concreto 
hidráulico. Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la SDUOP destacó que en el bulevar 5 de mayo se tiene un 
avance del 41%, ya se ha concluido desde el paso inferior de 2 norte hasta la 2 oriente, por lo que ahora se 
trabaja en el tramo de la 2 oriente a la 5 oriente. Esta misma semana se llegará a la 9 oriente y el fin de semana 

se realizarán los trabajos en el crucero de la 23 oriente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32784:obra-en-bulevar-5-de-mayo-tiene-
avance-del-41-vel%C3%A1zquez&Itemid=125 
 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/avance-de-obras-de-41-en-bulevar-5-de-mayo
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46971
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32784:obra-en-bulevar-5-de-mayo-tiene-avance-del-41-vel%C3%A1zquez&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32784:obra-en-bulevar-5-de-mayo-tiene-avance-del-41-vel%C3%A1zquez&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 SSPTM desplegará a 1,400 elementos durante El Buen Fin 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal desplegará a 1,400 efectivos para brindar seguridad a la 
gente que acudirá a las tiendas que participarán en “El Buen Fin 2012”, informó el titular de esta dependencia, 
Amadeo Lara Terrón, al señalar que en el centro histórico se destinarán a 200 elementos. Indicó que se 
desplegarán a 1,400 efectivos, a los que se sumará un grupo de cadetes que a finales de noviembre egresarán de 
la Academia de Policía Municipal, esto con el propósito de salvaguardar la integridad de los compradores de “El 

Buen Fin 2012”. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-desplegara-a-
1,400-elementos-durante-El-Buen-Fin-&id=37982 
 
RETO DIARIO 

 Cémex donará predio por derrumbar 55 árboles 
Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el Cabildo, informó que 
el ayuntamiento consiguió que Cementos Mexicanos (Cémex) donara un predio de 10 hectáreas para la 
construcción de un parque, con el objetivo de sustituir a 55 árboles que hace algunos días fueron derribados 

debido a la edificación del Viaducto “Carlos Camacho”. En entrevista, la regidora, señaló que la Comuna buscará 
recuperar cuatro predios en los cuales se realizará una reforestación de las áreas verdes que han sido destruidas 
debido a las diferentes obras que actualmente realizan los gobiernos del estado y municipal. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cemex-donara-predio-por-

derrumbar-55-arboles-&id=37992 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Habrá operativo de seguridad para 'Buen Fin': Amadeo Lara 
Con el propósito de mantener la seguridad durante el “Buen Fin 2012”, del 16 al 19 de noviembre, la Secretaría 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPYTM), incrementará la vigilancia principalmente en bancos, cajeros 
y centros comerciales, informó Amadeo Lara Terrón, titular de la dependencia. En entrevista, el funcionario 
municipal, informó que serán un total de 200 elementos de seguridad y tránsito los que se desplegarán en los 

principales centros turísticos y de ventas, como: La Paz, la Avenida Juárez, el Centro Histórico y la 43 Oriente.. 
(Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43229habr%C3%A1-operativo-de-seguridad-para-buen-fin-amadeo-
lara#.UKJIL-SZSHM 
 
NG PUEBLA  

 Revelan empresa que podría construir rastro 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, dio a conocer que la empresa 
Asfaltos, Proyectos e Ingeniería S.A de C.V podría ser la encargada de la construcción del Rastro Tipo de 
Inspección Federal (TIF) en Puebla, debido a que era la única inscrita y la que contaba con todas las bases de la 

convocatoria. El funcionario municipal, explicó que el fallo se dará a conocer de manera oficial el próximo 14 de 
noviembre, por lo que en caso de que la misma cumpla de manera cabal con las propuestas técnicas y 
económicas del proyecto será la destinada para realizar la obra. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43221revelan-empresa-que-podr%C3%ADa-construir-rastro#.UKJHheSZSHM 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-desplegara-a-1,400-elementos-durante-El-Buen-Fin-&id=37982
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-desplegara-a-1,400-elementos-durante-El-Buen-Fin-&id=37982
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cemex-donara-predio-por-derrumbar-55-arboles-&id=37992
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cemex-donara-predio-por-derrumbar-55-arboles-&id=37992
http://www.ngpuebla.com/puebla/43229habr%C3%A1-operativo-de-seguridad-para-buen-fin-amadeo-lara%23.UKJIL-SZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43229habr%C3%A1-operativo-de-seguridad-para-buen-fin-amadeo-lara%23.UKJIL-SZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43221revelan-empresa-que-podr%C3%ADa-construir-rastro%23.UKJHheSZSHM
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 Eleva concreto hidráulico competitividad de las ciudades  
El titular de Seguridad Vial y Movilidad de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM), capítulo 
Puebla, Anuar Musalem Valencia, aseguró que las vialidades de concreto hidráulico aumentan la competitividad de 

las metrópolis, por eso el Estado debe tomar en cuenta accesos como la 11 Norte-Sur, la 16 de Septiembre y la 
Avenida Nacional. En entrevista, celebró que la repavimentación se lleve a cabo en el bulevar 5 de Mayo, y se 
hayan realizado otras obras similares en diferentes puntos de la ciudad; sin embargo, precisó que las calles que 
deben tomarse en cuenta son aquellas con altos volúmenes de aforo vehicular, pero de transporte pesado. 
(Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768422.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dos heridos por explosión en gasera de Puebla 
Una fuga ocasionó terrible explosión dentro de la gasera La Mexicana que se ubica a un costado de la autopista 
Puebla-México a la altura de San Miguel Xoxtla. Hasta el momento solamente se reportan dos heridos, pero en el 

lugar trabaja un gran número de bomberos, paramédicos, personal de Protección Civil y elementos policíacos 
locales y estatales. El reporte se hizo a las 15 horas y en el lugar aún se aprecian enormes llamas y una gran 
humadera.  (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768520.htm   
 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Arde” Neo Mexicana 
En la empresa de gas natural Neo Mexicana se registró un incendio que dañó tres tráilers y quemó seis 
contenedores, informó en su cuenta de Twitter el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 

Detalló que el fuego en Xoxtla fue controlado por personal de emergencia que cerró las válvulas y espera que el 
combustible se consuma. En tanto, el encargado del Centro de Respuesta Inmediata (CERI) del 066 informó que a 
las 15:04 de ayer recibieron el primer reporte de la conflagración y que en respuesta, acudieron el Cuerpo de 
Bomberos, Protección Civil Estatal, así como las policías Estatal y Federal Preventiva. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102689 
 

 
 
CAMBIO  

 Con menor personal se realizan más obras 
Antonio Gali Fayad destacó que aun con menor personal, la Secretaría de Infraestructura realizó más obras en la 
entidad que administraciones anteriores que contaban con mayor número de trabajadores: “pese a los recortes 

de personal, el trabajo en materia de obras ha incrementado hasta cinco veces con respecto al sexenio anterior”. 
Durante su participación como ponente en el Tecnológico de Monterrey campus Puebla, con el tema “Desarrollo 
estratégico de las ciudades sustentables a través de su infraestructura”, aprovechó para agradecer la invitación 
de la universidad y dijo que seguirá acudiendo a las instituciones, aunque digan que está haciendo campaña. 
(Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-elv-con-menor-personal-se-
realizan-m-s-obras.php 

 
CAMBIO  

 Llevan jornadas médicas al Paseo Bravo y La Margarita 

Como parte de los eventos del Día Mundial de la Lucha contra la Diabetes, la Secretaría de Salud del estado 
realizará jornadas de detección de esta enfermedad en el Paseo Bravo y la unidad habitacional La Margarita. Ayer 
comenzó una intensa campaña con el fin de ofrecer 100 mil pruebas gratuitas para que la gente sepa si tiene 
diabetes, informó el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. Recordó que la jornada ofrecerá servicios 
médicos hasta el miércoles 14 de noviembre, y en ella se realizarán detecciones tempranas de glucosa, toma de 

triglicéridos, presión arterial, chequeo general y diagnósticos muy completos a los que la gente puede acceder sin 
costo alguno. (Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768422.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768520.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102689
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-elv-con-menor-personal-se-realizan-m-s-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-elv-con-menor-personal-se-realizan-m-s-obras.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-sta-llevan-jornadas-m-dicas-al-
paseo-bravo-y-la-margarita.php 
 

 
 
MILENIO  

 Explosión en gasera de Xoxtla, Puebla deja 3 lesionados 
Habitantes, trabajadores de empresas y dos escuelas que se localizan a las orillas de la autopista México -Puebla, 
a la altura del municipio de San Miguel Xoxtla, fueron desalojados a consecuencia de la explosión de cilindros que 

se registró en la gasera Neomexicana GNS dedicada a compactar y almacenar gas LP para ser distribuida en el 
estado de Morelos. Vecinos del lugar afirman que tan sólo escucharon una fuerte detonación acompañada de un 
incendio que generó la movilización de cuerpos de seguridad y de protección civil a la zona siniestrada que dejó 
hasta el momento dos personas lesionadas. Manuel Viveros y Filiberto Sierra fueron trasladados a un nosocomio. 

(Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf296dc33b   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Continuará el frío en Puebla, alerta Protección Civil 
Continuarán las bajas temperaturas en territorio poblano, debido al frente frío número 10 que se extiende por el 
centro del país. De acuerdo con la Dirección Estatal de Protección Civil, el pronóstico para la temporada invernal 

es de 44 fenómenos;  el responsable del área, Jesús Morales Rodríguez, recomendó a la población abrigarse bien 

a fin de prevenir enfermedades respiratorias. En entrevista telefónica, destacó que hasta el momento no se tienen 
decesos ni contingencias en municipios que históricamente representan un riesgo; sin embargo, los comités de 
Protección Civil mantienen el monitoreo contaste. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

 
 

RETO DIARIO 

 En obras, compromiso permanente con la sustentabilidad ambiental: Gali 
Las obras realizadas por la administración de Rafael Moreno Valle, tienen como elemento fundamental la 
responsabilidad permanente con la sustentabilidad ambiental. La Secretaría de Infraestructura está comprometida 
con la preservación del medio ambiente, como elemento que permita incrementar el nivel de vida de la población. 

Todas y cada una de las obras, desde su planeación y hasta su realización, están íntimamente ligadas a la 
adopción de medidas orientadas a la conservación y respeto al medio ambiente. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-obras,-compromiso-
permanente-con-la-sustentabilidad-ambiental:-Gali&id=38008 
 
 
RETO DIARIO 

 Anuncia SMDIF Jornada de Salud por el Día Mundial de la Lucha contra la Diabetes 
Con motivo del día mundial de la lucha contra la Diabetes el cual es conmemorado el 14 de noviembre, el Sistema 
Municipal DIF anunció una Jornada de Salud en la que se realizarán 5 mil pruebas gratuitas de glucosa, platicas 
de prevención, así como atención a pacientes con diabetes, lo anterior con el objetivo de intensificar las acciones 
de prevención y detección de esta enfermedad entre la población. En su mensaje, el Director General del Sistema 

Municipal DIF, Joaquín García Vinay señaló que en México la población aproximada de personas con diabetes 

asciende entre 6.5 y 10 millones de personas según datos de la Federación Mexicana de Diabetes (FMD), y se 
calcula que de este universo de personas casi 2 millones aún no saben que padecen esta enfermedad. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-SMDIF-Jornada-
de-Salud-por-el-Dia-Mundial-de-la-Lucha-contra-la-Diabetes&id=38007 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-sta-llevan-jornadas-m-dicas-al-paseo-bravo-y-la-margarita.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-sta-llevan-jornadas-m-dicas-al-paseo-bravo-y-la-margarita.php
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf296dc33b
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-obras,-compromiso-permanente-con-la-sustentabilidad-ambiental:-Gali&id=38008
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-obras,-compromiso-permanente-con-la-sustentabilidad-ambiental:-Gali&id=38008
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-SMDIF-Jornada-de-Salud-por-el-Dia-Mundial-de-la-Lucha-contra-la-Diabetes&id=38007
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-SMDIF-Jornada-de-Salud-por-el-Dia-Mundial-de-la-Lucha-contra-la-Diabetes&id=38007
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Ardió un trailer con tanques de gas en la Gasera Neomexicana de Xoxtla con saldo de 2 operarios graves y 
desalojo de cientos de personas  que han regresado a su sitio, hubo 6 lesionados. El peritaje reporta que 
ardieron 6 contenedores de gas natural. 

 Además vecinos de Xoxtla reportaron que la comunidad  se quedaron sin luz debido a este siniestro. 
 Hubo apagones en San Pedro Cholula, San Andrés Cholula, Xoxtla y Huachinango, también en Necaxa 

hubo apagones al parecer algunos de ellos relacionados con lo ocurrido en Xoxtla. 
 Esta abierto en su totalidad el Boulevard Hermanos Serdan en dirección a la autopista. 

 La comuna y antorcha  firma acuerdo en materia de manifestaciones del centro histórico. 
 Sacan trasporte de carriles centrales del boulevard San Felipe. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Un incendio ayer en una gasera Neo Mexicana GNC, no paso a mayores.  
 Miguel Ángel Huepa, desde San Andrés Cholula confirma que su gobierno a emprendido operativos para 

retirar espectaculares que presenten irregularidades en pagos y permisos. Hablo también del tema de La 

Vista, se lo daremos a conocer.  
 A partir del 23 de noviembre y hasta el 2 de diciembre tendremos un gran festival de teatro en Puebla se 

llama el festival Héctor Azar, es un autor de teatro, nació en Atlixco, fue secretario de Cultura con Manuel 
Bartlett, y ahora en este festival participaran 800 artistas y por lo menos 27 compañías de teatro.  

 Dice Antorcha Campesina que va suspender sus manifestaciones, por fin,  porque gobiernos van y gobiernos 
vienen y Antorcha no encuentra más manera de hacer peticiones que bloqueando calles y fregándole la vida 
a los poblanos, es más la dirección de Tránsito Municipal esta destinando 10% de sus elementos en 

operativos para los paros de Antorcha, se nos va recurso público en aguantar los carlanguitos que hace 
Antorcha Campesina. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Javier Lozano nuevamente hablo por las alianzas y dice que con un signo de madurez y que se hacen por 
el bien de México, de cara a lo que se tiene que seguir legislando en el Congreso de la Unión.  

 Sobre la seguridad más operativos policíacos en el transporte público porque se están presentando asaltos 
en el transporte público y hay que redoblar la seguridad.  

 Un saldo de dos personas lesionadas con quemaduras de segundo grado, provocadas por el incendio de 
tres pipas y seis contenedores de gas natural, además de pérdidas millonarias es el saldo de la explosión 

de una empresa gasera Neo Mexicana en el municipio de Xoxtla, se ubica en el kilómetro 108 de la 
autopista México-Puebla, la parte oficial indica que no hubo lesionados, pero bueno conocemos de dos 
personas que sufrieron quemaduras.  

 Sobre el festival de Teatro Héctor Azar, del 23 de noviembre al 2 de diciembre lo presentó ayer el 

ayuntamiento de Puebla.  
 Antorcha Campesina y el ayuntamiento capitalino continúan sin lograr pactar acuerdos para evitar 

marchas y plantones en el primer cuadro, hacen un tianguis en el zócal0 penoso, muy mal los antorchas, 

nos  siguen dando problemas y yo no se hasta cuando porque sinceramente lo hemos visto en muchas 
administraciones gubernamentales y pareciera que no tienen limite los antorchas.   

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La tarde de este lunes se registro en la gasera NeoMexicana que dejo como saldo dos personas lesionadas, 
a la altura del kilómetro 108 de la Autopista Méx-Pue a la altura de Xoxtla. Los primeros informes señalan 
que al estar llenando los cilindros de gas LP una fuga provocó un incendio en los contenedores de gas por 

lo que las cortinas de humo se observan incluso a varios kilómetros de la zona. De acuerdo al director de 
Protección Civil Jesús Morales informo que por lo menos  300 personas de empresas aledañas fueron 

desalojadas. 
 La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal  anunció un macro operativo para este fin de 

semana  en el municipio de Puebla, con el objeto de cuidar a los ciudadanos que efectuarán sus compras 
durante el desarrollo del “Programa del  buen Fin” anunció el titular de la dependencia, Amadeo Lara 
Terrón, quien indicó que serán mil 400 efectivos los que participarán en las calles del Centro Histórico, 

barrios, juntas auxiliares y centros comerciales. 
 El ayuntamiento de Puebla y el grupo de Antorcha Campesina pactaron una tregua para suspender las 

movilizaciones y plantones en el Zócalo de la ciudad -frente al Palacio municipal- informó el secretario de 
Gobernación, Pablo Montiel Solana, quien indicó que se abrió una mesa de diálogo para la solución y 
atención de su pliego petitorio. 

 La Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal anunció la restricción de estacionamiento en los 

accesos laterales del Boulevard San Felipe. Con esta mediad se pretende agilizar el tráfico y quien no 
respeten esta disposición, se hará acreedor a una infracción que va desde los 500 hasta los 2 mil 500 

pesos. 
 La realización del festival Internacional de Teatro Puebla “Héctor Azar” es un compromiso del 

ayuntamiento de capitalino con el Arte, la cultura y el turismo manifestó el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez 

 La obras que se realizan en el boulevard Hermanos Serdán llevan registrado un 60 por ciento de avance,  

lo que permitirá abrir -a partir de esta semana- el cuerpo de la vialidad que va de la autopista a la zona 
del centro de la ciudad, informó el Secretario de Obra Felipe Velazquez quien indicó que no obstante, 
queda pendiente el carril contrario. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 2 personas resultaron lesionas en la explosión de una empresa Gasera ubicada en san miguel Xoxtla un 
ducto estallo y provoco un incendio, algunos trabajadores apenas pudieron escapar del  peligro. 

 El ayuntamiento de puebla y antorcha campesina pactan una tregua de cero manifestaciones en el centro 

histórico en tanto se solucione el conflicto de manera definitiva. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Continua la campaña en Paseo Bravo para la detección de diabetes tiene el día de hoy y el día de mañana. 
 Arde en llamas parte de una gasera en San Miguel Xoxtla.  
 Los graffitis una expresión urbana que causa dolores de cabeza a los poblanos 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reconoce CCE abusos en Reforma Laboral  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, reconoció que la Reforma 
Laboral que sería probada este martes en el Senado de la República, puede prestarse a generar abusos no sólo de 
la parte patronal sino laboral por eso lanzó un exhorto a "cerrarle la puerta" a los pseudo empresarios y pseudo 

trabajadores. Minutos antes de la clausura de la Segunda Convención de Jóvenes Emprendedores que lleva a cabo 
en el Tecnológico de Monterrey, campus Puebla, dijo que la Ley Federal del Trabajo ha tenido el consenso de 
todos los partidos y los sectores y confió que sea aprobada para generar mayor productividad en México. (Maritza 
Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768623.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se reúne RMV con directivos de Siemens 
Durante el primer día de actividades, en su gira por Alemania, el Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una 
reunión de trabajo en compañía del embajador Francisco González, con directivos de la empresa Siemens, 
encabezados por su Vicepresidente de Desarrollos Estratégicos, Bernardo Nehm. Moreno Valle conversó con su 

contraparte, entre otros temas sobre las energías renovables, el potencial con que cuenta Puebla para el 
desarrollo del sector automotriz y las facilidades que ofrece a los hombres de empresa para que realicen nuevas 
inversiones en su territorio. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768581.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Por asignación directa, obras de Audi  

El secretario de Infraestructura (SI), José Antonio Gali Fayad, informó que la elección de la empresa que 
construirá las dos primeras plataformas para la instalación de la planta Audi en San José Chiapa será por 
asignación directa en una terna en la que participan, dijo, dos poblanas y una del Distrito Federal. Previo a su 
participación en la Semana de Sustentabilidad y Cultura Ecológica en el Tecnológico de Monterrey, el funcionario 
se reservó el nombre de las compañías que compiten, así como la inversión total de la obra 100 por ciento 
financiada por el Gobierno del Estado. (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768511.htm   
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Olvidado el cerro Acozac por el INAH en San Pedro Cholula 
El cerro de Acozac, espacio arqueológico con presencia en este municipio, sigue olvidado por parte de las 
autoridades del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), pues actualmente presenta una imagen 

desagradable. Pese a que este basamento se encuentra en plena zona céntrica de San Pedro Cholula, recién 

nombrado Pueblo Mágico, a simple vista se observa el gran deterioro del mismo, pues sigue sirviendo como 
basurero y la proliferación de la hierba ha cubierto algunas partes de su estructura. Incluso ya este sitio 
arqueológico es ocupado por algunos vecinos para consumir bebidas alcohólicas. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768542.htm    
 

 

 
 

 
HERALDO 

 Ordenaron a Sitiavw callar sobre firma del CCT con Audi 

El secretario de Prensa y Propaganda del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
(Sitiavw), Federico Ruiz Garita, en entrevista confirmó a este medio, que si no se informó sobre la firma del 
contrato colectivo de trabajo entre la empresa Audi y el sindicato de la VW, fue a petición del gobierno estatal, 
pues dijo, todavía no tenían la indicación de dar a conocer la noticia, añadiendo que existía un compromiso de 
confidencialidad con la empresa. “No queremos caer en ese protagonismo, pues cuando se dio la noticia de que la 
armadora alemana de vehículos de lujo AUDI, tuvimos que esperar a que esto lo informara el gobierno del estado, 

nosotros hemos sido respetuosos de los acuerdos que se han tomado con la empresa”, aseguró. (Erika Mejía 
Peniche) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768623.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768581.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768511.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768542.htm
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-13/portada/ordenaron-sitiavw-callar-sobre-firma-del-cct-con-audi 
 
 

HERALDO 

 Denuncian ante el Congreso el secuestro de 12 poblanos 

De acuerdo a la denuncia pública de la Fundación “Pies Secos”, de que al menos 12 poblanos han sido 
secuestrados por “polleros” que mediante un pago los ayudaron a cruzar la frontera de México-Estados Unidos, la 
Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso local, pidió a migrantes que acudan a la denuncia 
para el castigo de estos delincuentes.Lo anterior lo dio a conocer el diputado de Acción Nacional, Rafael von 

Raesfeld Porras, presidente de dicha Comisión legislativa, luego de haberse reunido con sus homólogos de otros 
partidos, añadiendo en entrevista que la citada Fundación ha puesto en conocimiento de las autoridades esta 
situación, por lo que ya hay averiguaciones. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-13/portada/denuncian-ante-el-congreso-el-secuestro-de-12-
poblanos 

 

 
 

SINTESIS 

 Advierte médico sobre casos gastritis en menores 
El médico integrante de la Asociación Mexicana de Gastroenterología, Octavio Gómez Escudero, advirtió que la 

dispepsia, mejor conocida como gastritis, puede presentarse incluso en la infancia, desde los 6 a los 8 años. El 
especialista en gastroenterología y endoscopía, dijo que a nivel mundial, la dispepsia afecta como mínimo al 13 

por ciento de la población, mientras en México se habla de que hay entre 8 y 13 por ciento de pacientes afectados 
por ello. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Firman BUAP y CRIT convenio de trasferencia tecnológica 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) 

firmaron un convenio de colaboración que permitirá el desarrollo de proyectos de investigación clínica y 
tecnológica para mejorar los servicios de atención y rehabilitación a las personas con capacidades diferentes. 
Asimismo, este pacto comprende también acciones para el desarrollo y promoción de la cultura y el deporte para 
niñas y niños con discapacidad y sus familias, mientras que para los universitarios facilitará la realización de 
prácticas profesionales y servicio social. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Presentará BUAP Centro de Investigación a Coparmex 
El próximo miércoles, el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) Enrique Agüera Ibáñez, 
presentará el proyecto del Centro de Investigación Científica de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), que se construirá en la ciudad de la Ciencia y el Conocimiento, ante la asamblea del 
organismo a nivel nacional. El administrador central de la máxima casa de estudios recordó que en este proyecto 
participan los sectores sociales, la iniciativa privada, el gobierno y la propia universidad. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Decidirá CEN si PRD hará alianza en Puebla: Cotoñeto 
Será después del Congreso Nacional que tendrá el PRD cuando se decida hará alguna alianza partidista en Puebla, 

con motivo de la contienda electoral del próximo año, así lo dio a conocer el dirigente estatal de dicho instituto 
político, Eric Cotoñeto Carmona, luego de que señaló, dicho tema no puede ser en automático sino analizado. 
"Creo que primero tenemos que revisar los complementos y situaciones, independientemente de lo que se diga en 
el congreso nacional, el PRD en Puebla está preparado para ir solo o en alianza con otro partido, lo que es cierto 
es que se debe esperar lo que defina el congreso nacional, pero de antemano no estamos cerrados al dialogo 

aunque a la fecha no se ha dado con nadie" apuntó. (Esther Sánchez González) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-13/portada/ordenaron-sitiavw-callar-sobre-firma-del-cct-con-audi
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-13/portada/denuncian-ante-el-congreso-el-secuestro-de-12-poblanos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-13/portada/denuncian-ante-el-congreso-el-secuestro-de-12-poblanos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Anuncian encuentro multisectorial Pyme 
Un encuentro multisectorial Pyme con industrias tractoras para consolidar cadenas productivas detonarán la 
Secretaría de Economía y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) el 21 y 22 de 

noviembre. Se pretende involucrar a 350 pequeños y medianas empresas para convertirlas en proveedoras de 25 
a 30 empresas tractoras industriales, comerciales y de servicios, vía mil 50 encuentros de negocios, confirmó el 
presidente de la delegación Puebla de la Canacintra, Erich Junghanns Diestel. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Recibe Congreso solicitudes de 11 aspirantes al TEEP 
Hasta este momento se han registrado 11 aspirantes, a unas horas de cerrar el plazo ante el Congreso del estado, 

para ocupar un puesto el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), por el periodo 2012-2018. Víctor Antonio 
Cuautle Cautle, Germán López Brun, Rosalba Velázquez Peña Rieta, León Dumit Suárez, Celedonio Flores García, 
Luis Raúl López García, Gabriel González Alegría, Silvino Espinosa Huerta, Francisco Javier de Unanue y Bretón, 
Octaviano Escandón Báez, Jesús Gerardo Saravia Rivera, son las personas que solicitaron su registro ante el 
legislativo. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Pide PRI a Marín Torres no intervenir en elecciones locales 

El dirigente estatal del PRI, Fernando Morales, pidió al exgobernador del estado, Mario Marín Torres, alejarse del 
proceso electoral de 2013 debido a que su imagen afecta al partido. En entrevista, Fernando Morales informó que 
su grupo político tiene derecho participar porque el tricolor no le puede cerrar las puertas a la militancia; sin 
embargo, Marín Torres no debe aparecer en los eventos ni mucho menos realizar campaña con los aspirantes. En 
ese sentido, destacó que este proceso electoral debe ser de la militancia, por ende, el PRI debe optar por el 
método de elección directa a la base para evitar la injerencia de grupos políticos. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Descarta Canacintra problemas en Audi por Sitiavw 
El presidente de la Canacintra Puebla, Erich Junghanns, rechazó un albazo en la firma de contrato entre Audi y el 
sindicato independiente de la armadora Volkswagen, al puntualizar que todo el sector laboral está consciente de 
la oportunidad de generar nuevos empleos. "No es un tema de meterse en problemas, los alemanes son muy 

pragmáticos, se hacen las cosas muy sencillas, fáciles y se tienen buenos resultados", estimó el representante de 
la Canacintra. Son decisiones perfectamente estudiadas y por conveniencia de la empresa y del sector laboral, no 

se va a poner en riesgo la mano de obra, la producción y la competitividad, resaltó. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 26 aspirantes buscan un lugar en el TEE 
En punto de las 18 horas de este 12 de noviembre, concluyó el término establecido en la convocatoria del 
Congreso del estado para que universidades y escuelas de Derecho, asociaciones, barras y volegios de Abogados 
del Estado, realicen las propuestas de los ciudadanos que participarán en el proceso de selección para integrar la 

lista que la Comisión Especial Electoral presentará al Pleno del Poder Legislativo, para su consideración y 
aprobación, a fin de designar a los nuevos Magistrados Electorales del Tribunal Electoral del Estado, para el 

periodo comprendido del año 2012 al 2018. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102688 

 
INTOLERANCIA  

 Capacitación universitaria para Audi: SEP 

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), del Estado de Puebla, Luis Maldonado Venegas, aseguró que 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102688
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la dependencia a su cargo, iniciará el próximo año, una capacitación intensiva para los estudiantes del sistema 
tecnológico poblano, en la enseñanza del idioma inglés, para que lleguen con la mejor preparación al momento en 
que la empresa automotriz Audi, inicie sus procesos de contratación. Cabe mencionar que en la actualidad, 

existen en la entidad poblana, 27 instituciones educativas dentro del sistema tecnológico, que tienen en la 
actualidad, más de 50 mil estudiantes con el potencial de ser contratados por Audi. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102685 

 

 
 
CAMBIO  

 Mejor que regresen todo lo que se llevaron: Lozano 
Los panistas Javier Lozano Alarcón, Rafael Micalco Méndez y Gerardo Maldonado Balvanera coincidieron en que la 
reactivación de “la burbuja” de Mario Marín Torres que documentó CAMBIO, no representa un riesgo para su 

partido, ya que su mala imagen provocaría que los candidatos del albiazul tengan más posibilidades de triunfo en 
2013.El senador Javier Lozano refirió que si van a regresar los marinistas, “mejor regresen todo lo que se 
llevaron” y consideró que no es ilegal que se reúnan en privado. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-osv-vic-mejor-que-regresen-
todo-lo-que-se-llevaron-lozano.php 
 

CAMBIO  

 Maldonado cambia otra vez su discurso 

Luis Maldonado Venegas aprovechó que el gobernador del estado Rafael Moreno Valle se encuentra de gira de 
trabajo por Alemania, para cambiar su discurso -de nueva cuenta- al asegurar que “hoy en día hay que responder 

al llamado del señor presidente”, tras las especulaciones de su posible inclusión al gabinete federal de Enrique 
Peña Nieto. En entrevista reviró sus declaraciones del pasado 6 de noviembre, donde aseguró que en estos 
momentos su mejor escenario es permanecer en el gabinete morenovallista para continuar con el proyecto 
educativo que emprendió al inicio de la administración estatal. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/universidad/uni-131112-ger-maldonado-cambia-otra-
vez-su-discurso.php 
 

CAMBIO  

 Al PAN sí le interesa la alianza con el PRD: Lozano 
El senador del PAN Javier Lozano Alarcón consideró que los perredistas están exagerando en amagar con romper 

las alianzas electorales con el albiazul, debido la molestia que les generó la aprobación de la reforma laboral en la 
Cámara de Diputados la semana pasada. En rueda de prensa, el panista afirmó que en los próximos días pasará el 

calor del trabajo legislativo y con objetividad se analizará la viabilidad de repetir una alianza similar a la de 2010, 
que llevó a Rafael Moreno Valle a la gubernatura. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-osv-al-pan-s-le-interesa-la-
alianza-con-el-prd-lozano.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pretendería el Yunque controlar las ONG defensoras de migrantes: Hondo 
La agrupación México Unido Contra la Delincuencia (MUCD) –cuyos fundadores estuvieron vinculados a la 

organización de extrema derecha El Yunque pretenden controlar las organizaciones no gubernamentales de 
defensa de migrantes, alertó el Nodo de Derechos Humanos (Hondo), el cual reveló que el próximo 28 de 

noviembre se realizará en Puebla un foro que se encontraría inscrito en dicha estrategia. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pretenderia-el-yunque-controlar-las-ong-defensoras-de-
migrantes-nodho_id_16293.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 SEP: pese a la defensa del SNTE, no se levantará despido de 41 maestros por el caso ENLACE 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, afirmó que el cese de los 41 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102685
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-osv-vic-mejor-que-regresen-todo-lo-que-se-llevaron-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-osv-vic-mejor-que-regresen-todo-lo-que-se-llevaron-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/universidad/uni-131112-ger-maldonado-cambia-otra-vez-su-discurso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/universidad/uni-131112-ger-maldonado-cambia-otra-vez-su-discurso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-osv-al-pan-s-le-interesa-la-alianza-con-el-prd-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-131112-osv-al-pan-s-le-interesa-la-alianza-con-el-prd-lozano.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pretenderia-el-yunque-controlar-las-ong-defensoras-de-migrantes-nodho_id_16293.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pretenderia-el-yunque-controlar-las-ong-defensoras-de-migrantes-nodho_id_16293.html
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profesores del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quienes se negaron a aplicar la 
Evaluación Nacional para el Logro Académico en los Centros Escolares (ENLACE), “ya causó estado”, por lo que la 
única manera de dar marcha atrás es a través de una sentencia por parte de la autoridad jurisdiccional laboral. En 

entrevista tras la presentación del Festival “Héctor Azar”, el titular de la SEP indicó que la decisión tomada en 
mayo pasado “es definitiva”. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sep-pese-a-la-defensa-del-snte-no-se-levantara-despido-
de-41-maestros-por-el-caso-enlace_id_16269.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se complica meta de 61 mil Mdl de presupuesto federal para Puebla: Micalco 
El coordinador de la bancada poblana del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, reconoció la 
posibilidad de que el estado no alcance la meta de 61 mil millones de pesos de recursos federales para 2013, ante 
la reconfiguración de fuerzas en el escenario nacional.  De confirmarse un escenario negativo para Puebla en 
materia presupuestaria, el legislador señaló que los responsables serán los diputados del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), pues ese partido político tendrá el control del Poder Ejecutivo después de la toma de protesta 
de Enrique Peña Nieto el 1 de diciembre. (Mónica Camacho) 
 http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-complica-meta-de-61-mil-mdp-de-presupuesto-
federal-para-puebla-micalco_id_16290.html l    

 

 
 

MILENIO  

 Se registraron en total 26 candidatos para dirigir el TEEP 
Un total de 26 aspirantes fueron los que acudieron a registrarse como aspirantes al Tribunal Electoral de Estado 
de Puebla (TEEP) para el periodo 2012 -2018. De los perfiles destacan los de los exconsejeros Rosalba Velázquez 

y Juan Carlos de la Hera Bada así como el del exmagistrado Germán López Brun y Gabriel González Alegría, quien 
busca ratificarse por segunda ocasión. También se inscribieron el responsable del área de comunicación del TEEP, 
Jorge Luis de León García; el encargado de despacho del Archivo general del estado, Fernando Chevalier 
Ruanova. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29951853     
 
MILENIO  

 Solicita gobierno estatal a fundación Pies Secos datos para intervenir en caso de migrantes 
secuestrados  

Con motivo de la nota periodística publicada el día de hoy, conteniendo la declaración del Presidente de la 

Fundación Pies Secos, Ricardo Andrade, relacionada con el supuesto secuestro de 12 migrantes poblanos en 
Santa Ana, California, por presuntos polleros, la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a 
Migrantes Poblanos informa que, con el objeto de obtener mayor información que nos permitiera el contacto 
directo con las familias de los migrantes poblanos afectados, se procedió a contactar a Ricardo Andrade. Debido a 
que el Presidente de la Fundación Pies Secos manifestó que por motivos de seguridad estaba imposibilitado de 
proporcionar información. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf298993c4      
 
MILENIO  

 La BUAP suma esfuerzos para promover a Puebla como una gran ciudad: EAI 
Para la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es un propósito y un honor participar en acciones y 
esfuerzos conjuntos para impulsar a Puebla como una gran ciudad, y promover el desarrollo del estado en todos 
los ámbitos, afirmó el Rector Enrique Agüera Ibáñez. Al formar parte del presidium que dio a conocer el próximo 

inicio del Festival Internacional de Teatro Puebla, Héctor Azar 2012, felicitó por tal iniciativa al Gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas y al Secretario de Educación Pública en Puebla, Luis Maldonado Venegas, pues hoy tal festival 
se ha convertido en uno de los principales de su género en Hispanoamérica. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf2997bda9   
 
MILENIO  

 PRD buscará ganar 44 alcaldías para el 2013 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sep-pese-a-la-defensa-del-snte-no-se-levantara-despido-de-41-maestros-por-el-caso-enlace_id_16269.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sep-pese-a-la-defensa-del-snte-no-se-levantara-despido-de-41-maestros-por-el-caso-enlace_id_16269.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-complica-meta-de-61-mil-mdp-de-presupuesto-federal-para-puebla-micalco_id_16290.html%20l
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-complica-meta-de-61-mil-mdp-de-presupuesto-federal-para-puebla-micalco_id_16290.html%20l
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29951853
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf298993c4
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf2997bda9
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Para el 2013, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) aspira a ganar 44 presidencias municipales, número 
que duplicaría a las 22 alcaldías que ganaron en el 2010, año en el que fueron parte de la coalición Compromiso 
por Puebla. El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona señaló que el partido ya trabaja para competir 

solo o en alianza para el siguiente año, pero que el objetivo es conseguir más espacios de los que se lograron 
durante la dirigencia de Miguel Ángel de la Rosa Esparza. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf298a8aab  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Firma la BUAP un convenio de colaboración con CRIT-Puebla 
El humanismo es fundamental, pero no debe quedarse sólo en filosofía, sino  convertirse en algo tangible: en una 
verdad a favor de los seres humanos, afirmó Enrique Agüera Ibáñez, Rector de la BUAP, durante la firma de un 
convenio de colaboración con el Centro de Rehabilitación Infantil-Teletón Puebla, que formaliza el vínculo entre 
ambas instituciones en apoyo de la niñez con capacidades diferentes. “Tenemos que poner en el centro de 

nuestra atención a las personas, y en la BUAP todo lo que hemos hecho ha sido pensando en los seres humanos, 
y lo más maravilloso es que no nada más en beneficio de la comunidad universitaria, sino de todos los poblanos. 
Hoy estamos vinculados con todos los sectores, somos aliados de la sociedad”, dijo. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7657 
 

E-CONSULTA 

 Firmará BUAP convenio con Canacintra para desarrollo de tecnología 

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) anunció que firmará un convenio de colaboración con la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) para desarrollar tecnología. El rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, resaltó que este martes viajará a la capital del país para reunirse con los 

integrantes de Canacintra para poder concretar el acuerdo. Resaltó que la cámara nacional instalará oficinas en la 
Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento de la BUAP que se desarrolla en la zona de Valsequillo. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7650 
 

E-CONSULTA 

 Silvia Tanús Osorio llega a la Secretaría General del PRI 
El Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Fernando Morales Martínez, 
este lunes aceptó la renuncia que presentó por motivos personales la Secretaria General, Fedrha Isabel Suriano 
Corrales, -quien deja cargo que venía desempeñando desde el mes de febrero- al mismo tiempo le fue reconocido 
su trabajo, desempeño y disciplina. "Es una priista valiosa, tiene el carácter y la preparación para desempeñar 

cualquier encomienda partidista; ayudó y aportó mucho en la elección del pasado uno de julio donde los 
resultados fueron satisfactorios para el priismo poblano” abundó  el líder del tricolor. (Jairo García) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7648 
 

E-CONSULTA 

 Un acto responsable, responder al llamado de Peña: Maldonado 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, aseguró que 
responder al llamado del presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, será un acto de responsabilidad de 
quienes sean convocados para formar parte de su gabinete. Sin descartarse para formar parte del equipo de 
trabajo para la gestión federal 2012-2018, Maldonado Venegas aseguró que Peña Nieto determinará el momento 
y la forma en que anunciará a su gabinete. (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7644 
 

E-CONSULTA 

 Asumirán priístas costo político si Puebla no recibe 61 mmdp para 2013 
Si en el 2013, Puebla no alcanza un presupuesto de 61 mil millones de pesos, el costo político lo tendrán que 
asumir los diputados del Revolucionario Institucional, aseguró el coordinador de la bancada poblana del PAN en 
San Lázaro, Rafael Micalco. El diputado federal no descartó que durante la discusión del Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) 2013, los estados que son gobernados por representantes de AN. Recordó que durante los 

últimos dos años, el presupuesto con el que cuenta la entidad tiene una tendencia a incrementarse en al menos 4 
mil millones de pesos, por lo que para el siguiente año se buscará llegar a los 61 mil mdp. (Mariana Quiroga)  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf298a8aab
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7657
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7650
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7648
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7644
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/asumiran-priistas-costo-politico-
si-puebla-no-recibe-61-mmdp-para-2013 
 

E-CONSULTA 

 Se reúne Moreno Valle con directivos de Siemens 
Durante el primer día de actividades, en su gira por Alemania, el Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una 
reunión de trabajo en compañía del embajador Francisco González, con directivos de la empresa Siemens, 

encabezados por su Vicepresidente de Desarrollos Estratégicos, Bernardo Nehm. Moreno Valle conversó con su 
contraparte, entre otros temas sobre las energías renovables, el potencial con que cuenta Puebla para el 

desarrollo del sector automotriz y las facilidades que ofrece a los hombres de empresa para que realicen nuevas 
inversiones en su territorio. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/se-reune-moreno-valle-con-
directivos-de-siemens 
 

E-CONSULTA 

 Desconocen si dirigente del PRI está facultado para cobrar por cursos 
El diputado local Ernesto Leyva Córdova se pronunció a favor de que los aspirantes a cargos de elección popular 

durante el 2013 se capaciten con la finalidad de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) postule a los 
mejores candidatos en el proceso local, pero señaló que en el pasado a los aspirantes los instruían sin costo. En 
entrevista con e-consulta, el secretario de Gestión Social del Comité Directivo Estatal del PRI, también evitó 
pronunciarse sobre la viabilidad del posible regreso del ex gobernador Mario Marín Torres a la política local e 
indicó que se trata de una decisión personal. (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/desconocen-si-dirigente-del-pri-

esta-facultado-para-cobrar-por-cursos 
 

E-CONSULTA 

 Celebran que Sitiavw haya logrado Contrato Colectivo de AUDI 

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel, 
celebró el hecho de que el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen 
(Sitiavw) haya logrado la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo de AUDI. “Es un sindicato que desde hace 
muchos años se ha venido fortaleciendo y lo más importante es que estamos con la visión de lograr productividad 
y competitividad y lo que queremos es que las empresas en Puebla estén mucho mejor para lograr los objetivos 
de que Puebla esté en los primeros lugares del país”, dijo. (Erika Mejía Peniche)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/celebran-que-sitiavw-haya-
logrado-contrato-colectivo-de-trabajo-de-audi 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Confirman extorsión contra familias de migrantes poblanos 
El presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales en el Congreso local, Rafael Von Resfeld 
Porras, confirmó la extorsión de la que están siendo víctimas las familias de 12 poblanos inmigrantes 
presuntamente secuestrados. Señaló que este pidiendo 70 mil pesos por la liberación de cada uno de ellos. En 

entrevista el legislador del PAN dijo que tiene conocimiento de estos casos de extorsión telefónica que están 
padeciendo familiares de poblanos que radican en la Unión Americana, a través de la Coordinación de Asuntos 
Internacionales y Apoyo a Migrantes quien ha iniciado las investigaciones correspondientes. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP capacitará en inglés a mil estudiantes para planta en Audi 
A partir de enero de 2013 la SEP, iniciará un proceso de reclutamiento de mil jóvenes que cursan sus estudios en 
los Tecnológicos de la entidad a fin de prepararlos en el idioma inglés y con ello cumplir con los requisitos de 
selección de personal de la empresa Audi. Así lo dio a conocer el titular, Luis Maldonado Venegas, quien informó 
que durante un año los mejores estudiantes recibirán un curso intensivo de inglés. En tema políticos, el 

funcionario estatal reiteró que por el momento está enfocado en su cargo al frente de la SEP, pues no ha recibido 
invitación del presidente electo, EPN, aunque si es requerido atenderá el llamado. (Alejandra Bautista) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/asumiran-priistas-costo-politico-si-puebla-no-recibe-61-mmdp-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/asumiran-priistas-costo-politico-si-puebla-no-recibe-61-mmdp-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/se-reune-moreno-valle-con-directivos-de-siemens
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/se-reune-moreno-valle-con-directivos-de-siemens
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/desconocen-si-dirigente-del-pri-esta-facultado-para-cobrar-por-cursos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/desconocen-si-dirigente-del-pri-esta-facultado-para-cobrar-por-cursos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/celebran-que-sitiavw-haya-logrado-contrato-colectivo-de-trabajo-de-audi
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/celebran-que-sitiavw-haya-logrado-contrato-colectivo-de-trabajo-de-audi
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En Infraestructura han despedido a 247 empleados: Gali Fayad 

Un total de 247 empleados fueron despedidos de la Secretaría de Infraestructura, antes Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas, por lo que la lista pasó de 867 a 620 empleados, reveló el funcionario de la 

dependencia, Antonio Gali Fayad a los estudiantes de la Universidad del Tecnológico de Monterrey, campus 
Puebla. El también aspirante a suceder al edil de la capital, Eduardo Rivera Pérez, participa este día  con una 
ponencia ‘Desarrollo Estratégico de la Ciudades Sustentables a través de la Infraestructura’  en la institución. El 
secretario presumió los recortes que se dieron en un inicio en la administración de Rafael Moreno Valle Rosas al 

sostener que eso permitió ahorros importantes, además de agilizar el trabajo diario. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46977 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia INAOE 'Noche de las Estrellas en CU' 
El próximo 17 de noviembre se llevará a cabo la Noche de las Estrellas en Ciudad Universitaria, en el cerro de San 
Miguel en Atlixco y Ciudad Serdán, así lo dio a conocer el investigador del INAOE, Raúl Mújica García. En este 
evento se llevarán a cabo 60 talleres y además habrá alrededor de 300 telescopios para observar el espacio, 
explicó el investigador del INAOE. Además de esto se darán 20 conferencias con distintos especulasteis en áreas 

como Física, Química, entre otros, detalló Mújica García. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46974 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No hay riesgo de alianza con el PRD: Lozano Alarcón 
El senador de la República, Javier Lozano Alarcón, rechazó que se encuentre en riesgo la alianza entre el Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), ya que   fueron pocos los puntos en la 
reforma laboral en la que no lograron coincidir. A pesar de que la diputada federal del PRD, Roxana Luna aseguró 
que ya no habrá un acuerdo electoral, Lozano Alarcón contradijo este supuesto al asegurar que la  división entre 
ambos partidos en el Congreso de la Unión únicamente solo se generó en dos puntos, por lo que no es suficiente 
para poder hablar de una ruptura, por lo que aseguró que la alianza con el Sol Azteca será un hecho. (Angélica 

Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46973 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscará la Secretaría de Economía 90 mdp para obras complementarias en Audi 
Para obras complementarias para Audi, sobre todo en la instalación de proveedoras en la zona industrial que se 
adecuará en el municipio de San José Chiapa, la Secretaría de Economía (SE) delegación Puebla, gestionará  90 
millones de pesos dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2013. Así lo dio a conocer el 
delegado, Aristarco Cortés Marín, quien informó que dejará un paquete de proyectos a quien ocupe su lugar 
dentro de la administración de Enrique Peña Nieto que inicia el 1 de diciembre, con el fin de que se dé 

seguimiento a la solicitud. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46972 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mario Marín afecta la imagen del PRI: Morales Martínez 

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, reconoció que la 
imagen del ex gobernador Mario Marín Torres afecta de manera importante al Revolucionario institucional, por lo 
que lo más prudente es que se mantenga al margen del proceso electoral del 2013. Luego de que se diera a 
conocer la reunión del ex mandatario con su equipo para anunciar su regreso, Morales Martínez manifestó que  es 

importante que Marín Torres apele a su conciencia para poder mantenerse alejado, ya que en lugar de 
beneficiarlo, simplemente le hará un daño importante al tricolor. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46977
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46974
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46973
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46972
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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IMAGEN POBLANA  

 El PRI se “capitaliza” subastando candidaturas  
La estrategia que delegados regionales de Fernando Morales Martínez, dirigente estatal del PRI, han ocupado en los 
últimos días para sacar dinero a militantes con la promesa de ser abanderados en el 2013, es medir quién tiene 

más dinero. Una de las personas que supuestamente ya dio su dinero con el que pagó por una candidatura a 

presidente municipal, relató a Imagen Poblana que los delegados no definen la cifra, sino el militante. “Ellos te 
dicen entre más ceros le pongas más posibilidades tienes de ser candidato. El partido anda en crisis, no tiene 
dinero, lo que tú des es para el partido no para el dirigente ni para nosotros”, afirmó. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-pri-se-%E2%80%9Ccapitaliza%E2%80%9D-subastando-candidaturas  
 
IMAGEN POBLANA  

 Agüera con un pie en el escenario nacional 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, saltará  al escenario 

nacional el próximo miércoles, cuando participe como ponente en el pleno de la Asamblea Nacional de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), organismo que concentra a algunos de los más 
importantes empresarios del país, para presentar el proyecto de la Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento. En el 
contexto de las versiones que señalan su ascenso al gabinete ampliado de Enrique Peña Nieto, como titular del 
CONACYT, Agüera Ibáñez señaló que nunca antes había ocurrido un acontecimiento de esta naturaleza. (Tonatiuh 

Moñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/agueera-con-un-pie-en-el-escenario-nacional     

 
IMAGEN POBLANA  

 Compromiso por Puebla no es solo un partido 

Compromiso por Puebla no es solo el nombre de un partido local, es lo que dio identidad en su momento al hoy 
gobernador Rafael Moreno Valle para acabar con la dictadura del PRI en la entidad. De forma inteligente, hoy 
Antonio Gali Fayad ocupa una frase parecida, Compromiso Contigo, para acercarse a los habitantes de las colonias 
de la ciudad de Puebla. El secretario de Infraestructura viene aplicando una estrategia mediática y en palabras que 
le ha funcionado en las últimas semanas y que en breve tendrá resultados en las encuestas que lo están midiendo 
para la candidatura a la alcaldía de Puebla. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/compromiso-por-puebla-no-es-solo-un-partido  
 

IMAGEN POBLANA 

 Se reúne RMV en Alemania con directivos de Siemens 
Durante el primer día de actividades, en su gira por Alemania, el gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una 
reunión de trabajo en compañía del embajador Francisco González, con directivos de la empresa Siemens, 
encabezados por su vicepresidente de Desarrollos Estratégicos, Bernardo Nehm. Moreno Valle conversó con su 
contraparte entre otros temas sobre las energías renovables, el potencial con que cuenta Puebla para el desarrollo 
del sector automotriz y las facilidades que ofrece a los hombres de empresa para que realicen nuevas inversiones 

en su territorio. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-reune-rmv-en-alemania-con-directivos-de-siemens 
 
IMAGEN POBLANA 

 La Noche de las Estrellas estará dedicada a los mayas 
En su cuarta edición, La Noche de las Estrellas estará dedicada a los mayas, "los señores del tiempo", 

aprovechando la inquietud que generaron con sus predicciones sobre el fin del mundo, señaló Alberto 
Carramiñana, director general del INAOE. En rueda de medios, dijo que este acontecimiento el 17 de noviembre 
en Puebla y más de 40 ciudades del país tiene la intención de acercar a las personas con el mundo maya, a través 

de actividades culturales y de divulgación en una velada astronómica. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-noche-de-las-estrellas-estara-dedicada-los-mayas 
 

IMAGEN POBLANA 

http://www.imagenpoblana.com/2012/el-pri-se-%E2%80%9Ccapitaliza%E2%80%9D-subastando-candidaturas
http://www.imagenpoblana.com/2012/agueera-con-un-pie-en-el-escenario-nacional
http://www.imagenpoblana.com/2012/compromiso-por-puebla-no-es-solo-un-partido
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-reune-rmv-en-alemania-con-directivos-de-siemens
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-noche-de-las-estrellas-estara-dedicada-los-mayas
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 Firman convenio de colaboración BUAP y CRIT 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) 
firmaron un convenio de colaboración y vinculación, con el cual los estudiantes de los últimos cuatrimestres de la 

licenciatura en Fisioterapia de la universidad podrán hacer sus prácticas profesionales y servicio social en el 
hospital del Teletón. Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, y Enrique Ibarrondo Ariza, director general del 
CRIT, fueron los encargados de signar el documento que da inicio a este proceso de colaboración entre las dos 

instituciones y el cual, afirmó Agüera, refrenda el prestigio de la universidad poblana. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/firman-convenio-de-colaboracion-buap-y-crit 
  

IMAGEN POBLANA  

 Conflictos en el PAN de Puebla quedaron atrás: Lozano 
Para Javier Lozano Alarcón, los conflictos internos en el PAN poblano quedaron en el pasado y ahora la llegada de 
Rafael Micalco a la dirigencia estatal de este partido representa un factor de unidad en el PAN.  El senador poblano 
respaldó la posibilidad de integrar una alianza. Dijo que para obtener la victoria sobre el PRI en los próximos 

comicios es indispensable que Acción Nacional establezca una alianza con el PRD u otra fuerza política. El también 
integrante de la comisión que dirimió las diferencias entre el Yunque y el grupo de panistas simpatizantes con el 
gobernador Rafael Moreno Valle le dio el respaldo a Micalco Méndez, para que alcance la presidencia del Comité 
Directivo Estatal. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle se reúne con directivos de Siemens en Alemania 
Durante el primer día de actividades, en su gira por Alemania, el Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una 
reunión de trabajo en compañía del embajador Francisco González, con directivos de la empresa Siemens, 
encabezados por su Vicepresidente de Desarrollos Estratégicos, Bernardo Nehm. Moreno Valle conversó con su 
contraparte, entre otros temas sobre las energías renovables, el potencial con que cuenta Puebla para el 
desarrollo del sector automotriz y las facilidades que ofrece a los hombres de empresa para que realicen nuevas 

inversiones en su territorio. Destacó que la determinación de Audi de instalar una nueva planta en San José 
Chiapa, se reflejará en la transformación de Puebla en el principal clúster automotriz del país. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32785:moreno-valle-se-re%C3%BAne-
con-directivos-de-siemens-en-alemania&Itemid=126 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Se registran 11 aspirantes a magistrados del TEE 

Aunque hasta la seis de la tarde se cierra el registro de quienes aspiran a ser magistrados del Tribunal Electoral 
del Estado de Puebla (TEEP) hasta las doce del día sólo 11 personas habían entregado a la Secretaria General sus 
documentos para poder ser considerados en el proceso de selección. En un corte previo al cierre del registro han 
entregado sus documentos Víctor Antonio Cuautle Cuautle, Germán Gabriel Alejandro López Brun, Rosalba 
Velázquez Peñarrieta, León Dumit Suárez, Celedonio Flores Ceaca, Luis Raúl López García, Marco Antonio Gabriel 
González Alegría, Silvino Espinosa Herrera, Francisco Javier de Unanue y Bretón, Octavio Escandón Báez y Jesús 
Gerardo Saravia Rivera. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32786:se-registran-11-aspirantes-a-
magistrados-del-tee&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Atiende Denisse Ortiz a habitantes de la Mixteca 
A más de 2 horas de camino, en la región de la mixteca baja del Estado de Puebla se llevo a cabo la XII Jornada 
Legislativa de Atención Ciudadana del Congreso del Estado de Puebla. En donde la presidenta del Comité de 
Gestoría y Quejas, la Diputada Denisse Ortiz Pérez y el Diputado por este distrito Ernesto Leyva Córdova, 

http://www.imagenpoblana.com/2012/firman-convenio-de-colaboracion-buap-y-crit
http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32785:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-directivos-de-siemens-en-alemania&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32785:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-directivos-de-siemens-en-alemania&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32786:se-registran-11-aspirantes-a-magistrados-del-tee&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32786:se-registran-11-aspirantes-a-magistrados-del-tee&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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resaltaron que los legisladores tienen la obligación de salir a caminar sus distritos y no la de quedarse en un 
escritorio esperando que los problemas les lleguen. Dicho evento, contó con la presencia el Diputado Eleofermes 
Palacio Reyes integrante del Comité y Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Atiende-Denisse-Ortiz-a-
habitantes-de-la-Mixteca&id=38005 
 
RETO DIARIO 

 Humanismo debe ser una acción tangible a favor de las personas, sostiene rector de la BUAP 
El humanismo es fundamental, pero no debe quedarse sólo en filosofía, sino convertirse en algo tangible: en una 

verdad a favor de los seres humanos, afirmó Enrique Agüera Ibáñez, Rector de la BUAP, durante la firma de un 
convenio de colaboración con el Centro de Rehabilitación Infantil-Teletón Puebla, que formaliza el vínculo entre 
ambas instituciones en apoyo de la niñez con capacidades diferentes. “Tenemos que poner en el centro de 

nuestra atención a las personas, y en la BUAP todo lo que hemos hecho ha sido pensando en los seres humanos, 
y lo más maravilloso es que no nada más en beneficio de la comunidad universitaria, sino de todos los poblanos. 
Hoy estamos vinculados con todos los sectores, somos aliados de la sociedad”, dijo. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Humanismo-debe-ser-una-
accion-tangible-a-favor-de-las-personas,-sostiene-rector-de-la-BUAP&id=38004 
 
RETO DIARIO 

 Piden diputados implementar campaña de comunicación Poblano Bienvenido a Casa 
Ante el inicio del periodo vacacional de fin de año, los integrantes de las Comisiones Migración y Asuntos 

Internacionales y de Turismo del Congreso del Estado, aprobaron exhortan al Titular del Ejecutivo del Estado, 

para que instruya a la Secretaría de Turismo y a la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a 
Migrantes Poblanos, a que implemente durante los periodos vacacionales una campaña de comunicación social 
denominada “Poblano Bienvenido a Casa”. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-diputados-
implementar-campana-de-comunicacion-Poblano-Bienvenido-a-Casa&id=38002 
 

RETO DIARIO 

 PRD presenta portal web para cumplir con lineamientos de la CAIP 
Tras reprobar la primera evaluación de la CAIP en materia de transparencia, el PRD, presentó este lunes su portal 

de internet para cumplir con los lineamientos que vienen en la reforma de los artículos 11 y 23 de los partidos 
políticos. En rueda de prensa, el presidente del CDE del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona, presentó el portal de 
internet (www.prdpuebla.com), donde los poblanos podrán consultar diversa información. Eric Cotoñeto Carmona, 
señaló que cada mes se estará actualizando la información correspondiente en el portal de internet, con la 

finalidad de salir bien librados de la segunda evaluación que realizará la CAIP. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-presenta-portal-web-

para-cumplir-con-lineamientos-de-la-CAIP&id=37990 
 
RETO DIARIO 

 Congreso, pendiente del secuestro de paisanos en Estados Unidos 
El presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales en el Congreso, Rafael von Raesfeld Porras, 
declaró que el Poder Legislativo ya tiene conocimiento del secuestro que se denunció públicamente de 12 
poblanos en su intento por cruzar la frontera. Agregó que está en constante comunicación con las instancias 
estatales que intervienen en el tema, pero no tiene más información al respecto más que la denuncia que 
realizaron los familiares de los poblanos a los medios de comunicación. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso,-pendiente-del-

secuestro-de-paisanos-en-Estados-Unidos&id=37989 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Atiende-Denisse-Ortiz-a-habitantes-de-la-Mixteca&id=38005
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Atiende-Denisse-Ortiz-a-habitantes-de-la-Mixteca&id=38005
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Humanismo-debe-ser-una-accion-tangible-a-favor-de-las-personas,-sostiene-rector-de-la-BUAP&id=38004
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Humanismo-debe-ser-una-accion-tangible-a-favor-de-las-personas,-sostiene-rector-de-la-BUAP&id=38004
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-diputados-implementar-campana-de-comunicacion-Poblano-Bienvenido-a-Casa&id=38002
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-diputados-implementar-campana-de-comunicacion-Poblano-Bienvenido-a-Casa&id=38002
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-presenta-portal-web-para-cumplir-con-lineamientos-de-la-CAIP&id=37990
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-presenta-portal-web-para-cumplir-con-lineamientos-de-la-CAIP&id=37990
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso,-pendiente-del-secuestro-de-paisanos-en-Estados-Unidos&id=37989
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso,-pendiente-del-secuestro-de-paisanos-en-Estados-Unidos&id=37989
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 Avalan cambios de EPN, pero piden no concentrar poder 
La decisión del próximo gobierno que encabezará Enrique Peña Nieto de desaparecer la Secretaría de Seguridad 
(SSP) e integrar sus funciones y las de la mayoría de los cuerpos policíacos federales a la Secretaría de 

Gobernación (Segob) fue calificada como positiva por expertos consultados por EL UNIVERSAL, aunque algunos 
advirtieron de la necesidad de continuar con la profesionalización y depuración de los cuerpos policíacos, así como 
de impedir que esta fusión sirva para imponer un control político. (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40748.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Libre comercio marcará mi gobierno: Peña 
Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, aseguró que su gobierno será un impulsor del libre comercio y 
proyectar a México ante el mundo, siendo ese el rumbo de su gestión en materia comercial. Durante su 

participación en México Cumbre de Negocios y ante cientos de empresarios, dijo estar convencido de que esa es la 
ruta para elevar la competitividad y mostrarse ante el mundo mientras otras naciones del orbe imponen medidas 
proteccionistas. (Eduardo Camacho) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40749.html      
 
EL UNIVERSAL  

 "Ya no más DF; es Ciudad Capital" 
Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno electo capitalino, busca que haya una nueva definición en la relación de la 
ciudad de México con la Federación en materia fiscal y jurídica bajo un concepto de “Ciudad Capital”. “Se trata de 

reconocer que es una Ciudad Capital, que seguirán asentados los Poderes Federales, debe ser responsable de la 

seguridad y la recaudación”, expone. Detalla que su propuesta va encaminada para que en el pacto federal se 
distinga los estados de la República y la ciudad de México —ya no el Distrito Federal— para acceder a más recursos 
económicos federales y crear sus propias leyes.  (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40750.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
17 días y contando 

Con la cuenta regresiva, marchando más rápido de lo que el morenovallismo quisiera y más lento de lo que el 
priismo espera, el 1 de enero está por llegar, con todo lo que esto implica. 
Y aunque el cambio en la forma de hacer política afectará a prácticamente todo el país, para los poblanos 
resultará verdaderamente interesante cada mensaje que se envíe desde Los Pinos. 
Ahora que, en el caso de Puebla, existen muchos ingredientes que le ponen mayor interés al retorno del PRI a 
la Presidencia de la República. 
Hagamos un recuento. 

Las abiertas aspiraciones presidenciales de Rafael Moreno Valle. 
El “madrinazgo” de Elba Esther Gordillo. 
El dominio sobre el PRI de Puebla. 
Los respaldos financieros de Calderón para Puebla. 
El autoritarismo como sello del gobierno morenovallista. 
Todos y cada uno de estos puntos son del conocimiento de Enrique Peña Nieto, quien tiene claro que Puebla 

deberá ser vista con lupa desde el primer día de su gobierno. 
Vayamos uno por uno. 
Para nadie es un secreto que desde el momento en que le sea colocada la banda presidencial a Peña iniciará su 
propia sucesión, en la que se inscribirán de manera inmediata los hombres fuertes del nuevo gobierno. En esa 
lógica, cualquiera que intente subirse a ese barco, sea del partido que sea, seguramente conocerá las 
consecuencias de esa afrenta. Podrían no ser casuales los golpes mediáticos nacionales que Moreno Valle ha 
recibido, incluso de periodistas del grupo Televisa. 

En cuanto a la dependencia y compromiso con la maestra Gordillo, resultará determinante la relación que la 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40748.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40749.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40750.html
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lideresa del SNTE mantenga con Peña Nieto, la cual por el momento —se asegura— no pasa por el mejor 
momento. 
Por lo que toca al PRI estatal, todo apunta a que un delegado foráneo se encargue de manejar los destinos del 

PRI, para romper con el entreguismo hacia la figura del gobernador que hoy padece el tricolor, lo cual conlleva 
claros mensajes. 
Respecto al tema financiero, el primer apretón que le darán al morenovallismo será en donde más le duele: el 
del dinero. El presupuesto sufrirá un menoscabo comparado con los tiempos de jauja del calderonismo. 
Y por último, los excesos de poder en los que ha incurrido el gobernador de Puebla son ampliamente conocidos 
entre el primer círculo de Peña Nieto, por lo que en muy corto plazo le cortarán las alas con fuertes medidas de 

control. 

Pero de todo esto, lo que más importa en el círculo de poder del nuevo presidente es poner en su lugar al 
hiperactivo gobernador poblano. 
En conclusión, la política en Puebla será otra después del 1 de julio. 
Ya lo verán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1773 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El turno es del Tribunal Electoral 
Sin duda, nada debemos esperar de la renovación del Tribunal Electoral del Estado. 
Si los criterios a seguir son los mismos que se han utilizado para la renovación de la Comisión de Derechos 
Humanos, del Instituto Electoral y de la CAIP, no hay por qué pensar que este proceso debe ser diferente. El 
grupo en el poder hoy controla todo y en su afán por seguir controlando más no dudarán en mandar a 

exempleados o abogados metidos al tema electoral ligados a su proyecto político. 
No habrá negociación política de por medio, tal vez si el PRI salva la dignidad pida una de las tres posiciones 

que están en juego para uno de los suyos, los demás deberán de conformarse con “ver pasar los bueyes” y ser 
comparsas de un proceso que de entrada cuenta con personajes designados para ocupar estos cargos. Sé que 
las voces oficiales saltarán de inmediato a decir que así se hacia antes, durante el asqueroso “marinato”, culpa 
de todos los males que hoy arrastra Puebla y tienen razón, sólo que se les olvida que este gobierno se 
promocionó en campaña hace más de dos años como “diferente” y en la práctica sólo ha hecho multiplicar los 
abusos que se cometían con anterioridad. 

Si el Instituto Electoral del Estado terminó siendo un órgano prostituido y burocratizado, ni duda cabe de que el 
Tribunal habrá de seguir el mismo camino y para ello desde ahora se comenzarán a ver los favoritos para 
ocupar estas carteras. Pese a todo, hay personas realmente brillantes que de buena fe se han registrado para 
participar en el proceso como María Cecilia Guevara y Herrera, joven abogada cuya experiencia en el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación bien puede aprovecharse. 

Cecilia está a punto de terminar el doctorado con excelentes calificaciones, mismas que se pueden consultar en 
la página del Poder Judicial de la Federación. Es orgullosamente poblana, aunque ha desarrollado una buena 

parte de su experiencia laboral en la ciudad de México y es, sin duda, un talento valioso que mucho puede 
aportar en un órgano que, como todos los demás denominados “autónomos”, están urgidos de legitimidad. 
Silvia Tanús y Vicky Fuentes 
Silvia Tanús fue designada ayer de manera más que merecida como nueva secretaria general del PRI en el 
estado. 
Con la llegada de Tanús a este cargo, ahora el PRI tendrá una cabeza que le dé orden a este instituto político, 
el cual ha navegado en la orfandad desde que perdió las elecciones en 2010. 

Nadie dice que con Silvia Tanús las cosas se vayan a componer de la noche a la mañana y que el PRI deje su 
entreguismo para convertirse en una oposición seria, pero al menos habrá orden en el tricolor, ése que tanto 
hacía falta para tomar en serio a este partido. 
Por otra parte, Vicky Fuentes la conductora de Oro Noticias segunda emisión, fungirá este miércoles como 
moderadora de un panel en el cual están convocadas Rosario Robles, Amalia García y Beatriz Paredes Rangel. 

Estas tres expresidentas nacionales de sus partidos, además de exgobernadoras y jefa de Gobierno del DF, van 

a confluir en la presentación del libro de Maru López Brum Una mirada de mujer frente al 2012. 
Vicky Fuentes moderará la mesa y sin duda lo hará de maravilla, ya que se ha ganado a pulso un lugar dentro 
de los líderes de opinión de Puebla. 
La encuesta de Excélsior 
El periódico Excélsior arrancó ayer un ejercicio interesante entre sus lectores cibernéticos, titulado “Ármale el 
gabinete a Peña”, el cual consiste en votar por el personaje que mejor se crea que puede hacer el trabajo al 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1773
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frente de una dependencia. 
Llama la atención que en el caso del secretario de Educación Pública, el personaje más votado es Luis 
Maldonado Venegas con un total de 2776 menciones al momento de escribir este texto, lo que representa 61 

por ciento. 
Inés Saturnino 
Platiqué con el diputado local por Tecamachalco, Inés Saturnino López Ponce, sobre el tema de su viaje a 
Cartagena de Indias, Colombia y rechazó que sólo haya ido hacer turismo legislativo en el viaje. 
Aseguró que sí adquirió conocimientos prácticos sobre administración pública, los cuales buscará aplicar para 
agilizar algunos trámites en donde las cosas son demasiado lentas y que de acuerdo con otras experiencias, 

bien se pueden aplicar en Puebla, sobre todo en materia de reglamentos. 

Estás servido, diputado. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1770 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Gali y Aguilar Chedraui en carrera parejera: Mas Data 
La encuestadora revela empate técnico si se miden partidos; pero la megacoalición se impone al 
PRI-PVEM 
Los morenovallistas Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui lideran la carrera para convertirse en el 
candidato a la alcaldía de Puebla capital en el pelotón de funcionarios y personajes cercanos a Acción Nacional. 
Ambos mantienen un ritmo constante de crecimiento en los rubros de “conocimiento”, “confianza” y “potencial 

de voto” en el periodo de julio a noviembre, dejando atrás a otro de los Fantásticos, Fernando Manzanilla, a 
Pablo Rodríguez Regordosa y al dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez. 
De acuerdo con el sondeo más reciente de Mas Data —la encuestadora más precisa en los procesos electorales 
de 2010 y 2012— el morenovallista más conocido es el secretario de Salud, a quien identifica 35 por ciento de 
los poblanos, seguido de Gali Fayad, a quien 31 por ciento conoce. Al fondo de la tabla, se ubican el secretario 
general de Gobierno y el empresario Franco Rodríguez. 
El rubro de “potencial electoral”, uno de los más decisivos en toda encuesta, es encabezado por Antonio Gali, 

pues 11 por ciento de los encuestados declara que estaría dispuesto a votar por él en caso de convertirse en 
candidato a la alcaldía. En segundo lugar, pero con margen de error, se coloca Aguilar Chedraui con 8 por 
ciento de potencial, mientras que en último lugar se ubica Franco Rodríguez con apenas 2 por ciento de las 
menciones. 
El sondeo de Mas Data revela la importancia de consolidar la megacoalición morenovallista de cara a las 
elecciones de julio de 2013. En un primer escenario, midiendo la intención de voto partido por partido, PAN y 

PRI se encuentran en un empate técnico en la disputa por la alcaldía capitalina. El albiazul recibe 26.5 por 

ciento de las simpatías, mientras que el tricolor obtiene 25.5 por ciento. En un lejano tercer sitio se ubica el 
PRD, que logra reunir 10 puntos de intención de voto, y la chiquillada del resto de partidos se reparte 
porcentajes marginales. 
Sin embargo, la megacoalición sí lograría imponerse con un margen amplio de 7 puntos a una eventual alianza 
PRI-PVEM. La unión del PAN-PRD-Panal obtiene 34 puntos, mientras que el tricolor-verde recibe 27 puntos. La 
empresa Mas Data también midió la posible alianza PT-Morena, que se llevaría 6 puntos. 

 La carrera del morenovallismo 
La empresa Mas Data, a cargo del prestigiado investigador José Zenteno, arrancó sus mediciones preelectorales 
en julio, que complementa con una nueva correspondiente a noviembre. Uno de los puntos a destacar es el 
crecimiento de la tendencia a apoyar al grupo del gobernador Rafael Moreno Valle. En estos tres meses, el 
respaldo de que sea un morenovallista quien gobierne la capital pasó de 32 a 38 puntos, mientras que 
descendió la tasa de aquellos que prefieren que el próximo alcalde sea de otro grupo, pues pasó de 47 a 35 

puntos. 

La aceptación de Antonio Gali entre los electores definidos como panistas también se incrementó en los últimos 
meses, puesto que 10 por ciento de ellos prefiere al secretario de Infraestructura como abanderado del PAN. 
Con diferencias marginales, Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar Chedraui se ubican en el segundo lugar. Muy 
lejos se ubican quienes en teoría debían estar identificados con el PAN: Franco Rodríguez y el titular de 
Secotrade. 
Por último, el sondeo recoge las opiniones respecto de las obras que realiza el gobierno estatal en conjunto con 
el Ayuntamiento de Eduardo Rivera. Un 46 por ciento de los poblanos considera que pese al caos vial, las obras 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1770
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son en beneficio para todos. Mientras que 29 por ciento cree que el gobierno no planificó bien sus obras. 
 Ficha técnica 
Fecha de toma de muestra: 3 al 5 de noviembre de 2012 

Tamaño de muestra: mil entrevistas distribuidas en 100 secciones electorales seleccionadas en forma 
aleatoria. 
Errores estadísticos: para las variables generales de procesamiento simple no superiores al 3.1 por ciento 
con una confiabilidad del 95 por ciento, de acuerdo a la distribución binomial aproximada a la normal. 
Muestra: entrevistas cara a cara en domicilios 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-131112.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Ya era hora 
El pacto que hicieron el presidente de la Canacintra, Erick Junghans, y el secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas Fosado, para comenzar a trabajar en la prevención del delito en la zona industrial de 
Chachapa por fin aterriza, ya que la coordinación de esfuerzos debe prevalecer entre los sectores público, 
privado y la sociedad civil, lo cual debe ser replicado en todos los sectores para combatir y cerrar filas ante la 

delincuencia. 
Hay que partir del hecho de que hoy más que nunca la participación de la sociedad para reforzar las acciones 
de gobierno debe ser un compromiso permanente para alcanzar los objetivos. 
Por lo que es bien vista la decisión y participación del presidente de los industriales de la transformación en 
esta cruzada. 
También hay que destacar la visión operativa del secretario de Seguridad, quien comenzó a trabajar con el 

modelo “Plan Prevenir Comunidad” en la junta auxiliar Romero Vargas, donde los focos se mantienen en rojo 
por la presencia de la delincuencia organizada y el control del mercado del narcomenudeo, reto y objetivo a 
combatir coordinadamente entre autoridades y vecinos. 
Del “Plan Prevenir Comunidad” al “Plan Prevenir Parques Industriales” hay todo un esfuerzo compartido en un 
buen momento, antes de que inicien las fiestas de fin de año, cuando comienza la entrega de aguinaldos y 
arranca el famoso puente Guadalupe-Reyes, que los últimos años se ha ido adelantado con las celebraciones y 
puente en honor y memoria a nuestra Revolución. 

El pacto con Canacintra arranca en la zona industrial de Chachapa, hoy tan de moda por la industria 
automotriz, pero de inmediato se extenderá a todos los parques industriales para proteger a los trabajadores 
de las empresas asentadas en ese territorio, y a las mismas empresas y a sus proveedores que diariamente 
desfilan por éstas, y que también corren riesgos con lo que manejan y en su persona. 
Con esta estrategia se tiene plena confianza en combatir a la delincuencia y revertir las estadísticas que 
lamentablemente han ido en aumento, adjudicándoselas a la situación de crisis que vive el país. 

Con un trabajo coordinado entre autoridades y la sociedad se tiene confianza en que las grandes decisiones 

sean para avanzar y crecer en todos los sectores que pueden obligar al ejercicio transparente de programas, 
recursos y acciones. 
La clave es involucrarse y participar, no dejarle al de enfrente la exclusividad de la participación y las tareas. 
Penúltima estocada 
¿Usted ya sabe qué es lo que va a pasar con el regreso del gobierno priista en materia del precio de la 
gasolina? 

La respuesta que buscamos queda en el ambiente, pero le apostamos a que después de 86 gasolinazos a lo 
largo del sexenio del presidente Felipe Calderón, se instrumente otra política que resulte menos agresiva a la 
economía y finanzas de las familias y de las personas en forma individual, con el impacto consecuente del 
encarecimiento generalizado de todos lo productos que en el seno de miles de hogares van escaseando y 
provocan el empobrecimiento de millones de mexicanos que hoy ya no pueden comprar carne, leche, aceite y 
muchos básicos más. 
Las tablas revelan que el presidente Calderón arrancó su gestión hace seis años con un costo de 4.79 pesos el 

precio del litro de gasolina Magna, seis años después le entrega a su sucesor a 10.36, precio ya imposible para 
muchos presupuestos. 
Se analiza que el propietario de un vehículo modesto, como el clásico Vocho, hace seis años llenaba el tanque 
de gasolina con 150 pesos, hoy requiere de 400 pesos para hacerlo, lo cual se ha vuelto imposible. Según 
versiones de los despachadores hoy la gente llega por 5 o 10 litros, y la propina se escasea y se vuelve 
centavera con las monedas que quedan en el bolso. 
Por lo que se tiene confianza en que al arribo de la nueva administración federal haya anuncios favorables al 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-131112.php
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respecto, teniendo en cuenta que la gasolina no sólo propulsa vehículos, sino también muchos otros medios 
para producir. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-131112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Silvia Tanús, secretaria general del PRI 
Ya le habíamos comentado hace aproximadamente un mes que Fedrha Isabel Suriano Corrales había 
sacado todos su cosas de la oficina que ocupaba como secretaria general del Comité Directivo 
Estatal del PRI, pues al parecer había renunciado por algún motivo no especificado. 

Ayer se hizo oficial el cambio en la Secretaría General priista, al ser aceptada la renuncia de Suriano Corrales 
por el delegado presidente del partido tricolor, Fernando Morales Martínez. 
En su lugar fue designada como secretaria general, Silvia Tanús Osorio, quien se desempeñaba como secretaria 
de Organización del mismo comité. 
Ya anteriormente, siendo presidente del Comité Directivo Estatal priista el licenciado Rafael Cañedo Benítez, 
doña Silvia ocupó el mismo cargo. 
Otro cambio que se hizo en el PRI fue el del dirigente municipal de San Martín Texmelucan, ya que Teodoro 

Ixtlapale Caporal, que se venía desempeñando como tal, pasó a ocupar la presidencia municipal. En su lugar 
fue designado para presidir al PRI en el municipio, José Elías Medel Galindo. 
En ambos casos, y de acuerdo a la costumbre priista de elogiar al que se va, Fernando Morales realizó los 
aplausos correspondientes. Los que se fueron pasan al grupo de los priistas distinguidos por su lealtad al 
partido, por su capacidad de trabajo, por el empeño que pusieron en hacer triunfar a los candidatos del PRI en 
las pasadas elecciones federales. Tan tan. 

El gobernador, en Alemania 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anda ya en Alemania y de inmediato inició los 
trabajos que fue a realizar a las lejanas tierras teutonas. 
Acompañado del embajador mexicano en aquel país, Francisco González, y de contados funcionarios de su 
gobierno, se entrevistó con directivos de la importante empresa Siemens, encabezados por Bernardo Nehun, 
ante quienes expuso las ventajas que Puebla ofrece para la instalación de subsidiarias de la empresa alemana. 
Como ya es del conocimiento público, vendrá a Puebla a instalarse en la región de San José Chiapa una planta 

automotriz Audi. 
El gobernador Rafael Moreno Valle va a ultimar detalles con directivos de esa empresa para el inicio de los 
trabajos en la zona mencionada, y buscará que otras empresas relacionadas con la automotriz vengan a 
Puebla. 
Transparencia en el PRD: Cotoñeto 
El nuevo dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, afirma que el manejo del dinero en la 

dirigencia estatal será completamente transparente. 

A través de la página de ese partido se informará de los ingresos y egresos que se tengan. 
Dio a conocer las percepciones de los dirigentes: él como presidente estatal gana 20 mil pesos mensuales; el 
secretario general percibe 15 mil pesos, cada secretario recibirá 10 mil pesos, y los auxiliares 4 mil. 
Por otra parte, el Partido Acción Nacional ya casi “destapó” a su próximo dirigente, Rafael Micalco, actual 
diputado federal y coordinador de la bancada panista de la entidad. 
Don Rafael ya fue dirigente estatal y también diputado. 

La elección del nuevo dirigente panista en la entidad se hará próximamente, pero como ocurre en todos los 
partidos políticos del país, las cosas se saben antes de que ocurran. En este caso, ya se sabe que la elección 
democrática favorecerá al señor Micalco. 
NOTAS BREVES: Jesús Encinas Meneses, quien fuera diputado local y regidor panista, ahora es un 
entusiasta militante de Morena, e incluso fue mencionado como posible dirigente estatal. Es el signo de los 
tiempos……El obispo de Saltillo, Coahuila, Raúl Vera López, dijo que el presidente Felipe Calderón ha 
sido el jefe de Estado mexicano más sanguinario que se recuerde. Lo llamó insensible y le hizo críticas 

duras como nunca antes se le habían hecho……Fuera de quienes han ocupado cargos públicos, todos los 
priistas son desconocidos, nos dijo un priista ayer……En la revista semanal de el diario español El País, 
viene un reportaje sobre la muy difícil situación que vive la ciudad de Jerez, de donde es el famoso vino que 
lleva ese nombre, y es para poner a pensar a todos. Un exalcalde manifestó que la extrema pobreza en que se 
debate el municipio es consecuencia de haber vivido por encima de sus posibilidades: se hicieron obras 
faraónicas y ahora no han dinero para pagar a policías, a bomberos, bueno, ni siquiera a quienes hacen el aseo 
en las escuelas. Diariamente Hay huelgas, manifestaciones, caceroladas y plantones. Jerez producía 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-131112.php
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anualmente 200 millones de botellas de jerez y manzanilla, y hoy produce 55 millones. Daba ocupación a 10 
mil personas en forma directa, y hoy emplea sólo a mil. Que no nos vaya a pasar eso. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-131112.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Duopolio en verificentros Puebla: Cabalán-Kahwagi 

Un nuevo duopolio se observa ya en el horizonte del morenovallismo, a través de los llamados Centros de 
Verificación en Puebla. 

Ahora que el estado se encuentra en venta, llama la atención que la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 
Desarrollo Territorial, cuyo encargado de despacho es Juan Carlos Morales, no fije las nuevas reglas de 
operación de los verificentros. 
Y es que apenas trascendió que los concesionarios deberán revalidar o participar en una nueva licitación de los 
85 centros que operan en la entidad. 
Para empezar, se amenaza con pagar una fianza de un millón de pesos, más disponer de cuatro líneas de 

operación (cada una en un millón de pesos) y cubrir una serie de requisitos que más bien parece el deseo de 
quitarles lo que tienen desde hace años. Requerirían de una capitalización de seis millones de pesos. 
Aquí es donde surgen las sospechas de que en realidad se pretende impulsar un duopolio familiar en los 
centros de verificación que ya controla el actual Secretario de Administración, Cabalán Macari Álvaro, quien a 
través de su jefe de Adjudicaciones en el Estado, Osvaldo Pérez, aparece como representante legal de 19 de los 

85 sitios. 
Pero además ya mostró interés otro operador de centros de verificación en el país: Jorge Antonio Kahwagi 

Macari, sí... primo de Cabalán. 
Aunque en la página de transparencia ya no aparece el listado de concesionarios en Puebla, Al Portador obtuvo 
una copia que publica a continuación, donde aparece como representante legal en 19 de 85 el mismísimo 
Osvaldo Pérez. 
Los centros en los que figura como representante legal están con las claves: 
F041, FI001, FI002, FI003, FI004, FI006, FI007, FI008, FI009, FI015, FI0126, FI017, FI020, FI021, F1024, 
FI029, FI030, FI031 y FI033. 

http://img841.imageshack.us/img841/9452/veri2original.jpg 
http://img853.imageshack.us/img853/5036/veri3original.jpg 
http://img809.imageshack.us/img809/10/veri4original.jpg 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9394&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Etcheverry…¿otra vez? 
Armando Etcheverry se perfila como la carta fuerte de la potencial alianza PT-Movimiento Ciudadano para 
competir por la alcaldía de Puebla en el 2013, una vez que las dirigencias nacionales de estos partidos han 
decidido formalmente no participar en pactos electorales en aquellas entidades en donde habrá elecciones el 
próximo año. 
Fue el propio Andrés Manuel López Obrador quien en su más reciente visita a Puebla se sentó con los liderazgos 
estatales de lo queda de la supuesta izquierda poblana, para analizar cuadros y revisar con lupa quiénes 

podrían maximizar el potencial electoral de estos partidos, en el contexto de la conformación de una mega-
coalición que defenderá con todo los intereses políticos del gobernador Moreno Valle en este proceso. 
El “Peje” se mostró siempre a favor de Etcheverry y sin decirlo abiertamente sugirió que sólo con él como 
candidato, la estructura de operación electoral de Morena se pondría al servicio de la mini alianza PT-MC. 

Andrés Manuel tuvo que apretarle las tuercas a la dirigencia nacional del PT, una vez que trascendió aquella 
larga y provechosa comida que sostuvieron hace algunas semanas el gobernador de Puebla, Rafael Moreno 
Valle y Alberto Anaya, dueño del Partido del Trabajo. 

Después del encuentro, Anaya giró instrucciones precisas para que su representación en Puebla se pusiera a las 
órdenes del mandatario poblano en la coyuntura del proceso electoral local del próximo año, algo que caló 
hondo en poblanos cercanos a AMLO, quienes interpretaron lo anterior como una artera violación a acuerdos 
previamente amarrados. 
Acuerdos que, sobra decirlo, beneficiarán directamente a los siempre mediocres partidos de la falsa izquierda. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-131112.php
http://img841.imageshack.us/img841/9452/veri2original.jpg
http://img853.imageshack.us/img853/5036/veri3original.jpg
http://img809.imageshack.us/img809/10/veri4original.jpg
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Y es que, sin el apoyo de Morena, PT y Movimiento Ciudadano estarían en la antesala de protagonizar uno más 
de sus ya tradicionales ridículos electorales. 
No hay cuadros propios, mucho menos estructura eficiente y ni pensar en la capacidad de conformar una 

propuesta electoral propia con posibilidades mínimas de ser atractiva para el electorado potencial. 
Morena es la tabla de salvación a la que tendrán que aferrarse. 
Consciente de lo anterior, Alberto Anaya se vio en la necesidad de traicionar al gobernador Moreno Valle y 
recular en la estrategia de sumarse a la alianza morenovallista poblana. 
Con todo lo que esto implica. 
Ahora bien, por mucha estructura y capacidad de movilización electoral que tenga Morena, el perfil del 

candidato pesa mucho entre el electorado. 

Si los dirigentes del PT-MC piensan que pueden tener un desempeño electoral tan bueno como el que tuvo 
AMLO en la elección federal pasada, se llevarán tremendo madrazo cuando se enfrenten a la cruda realidad. 
Etcheverry, soba decirlo, no es AMLO, vaya ni siquiera llega a ser una mala copia del tabasqueño. 
Sus intereses particulares, ajenos completamente a los de la verdadera izquierda, son un lastre adicional que 
tendrá que sortear el poblano en campaña. 
Ya lo verá. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9395&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Los FODAS 2013 (II) 
Siguiendo el orden alfabético de los 9 personajes con más posibilidades para obtener candidaturas en PRI y 
PAN a la Alcaldía de la capital poblana, toca el turno al Secretario de Salud del gobierno morenovallista, Jorge 

Aguilar Chedraui y al empresario José Chedraui Budib. Dos tocayos de apellido de origen libanés. 
JORGE FOUAD AGUILAR CHEDRAUI 
Fortalezas: De acuerdo a su semblanza oficial, es Economista y con Máster en Finanzas en España. Es joven y 
bien parecido, además de fotogénico y risueño en todos los eventos –que son muchos hoy- a los que acude. 
Ocupó diversos cargos en la Secretaría de Finanzas cuando el actual Gobernador era el titular, hasta llegar a 
ser su secretario particular, por lo que conoce bien el manejo discrecional de recursos públicos. En las últimas 
fechas ha aparecido mucho en todo tipo de medios, espectaculares y eventos de toda índole, por lo que hoy ya 

es conocido por un buen porcentaje de poblanos. Por ello, de los “fantásticos” que quedan, es quien posee el 
mejor posicionamiento (conocimiento simple de la gente), logrado en mucho por su movilidad desde su cargo 
oficial y por miles de llamadas telefónicas que ha hecho un Call Center que hay para repetir su nombre (ya 
muchos hemos recibido la mentada llamada). 
Oportunidades: Su cargo actual –y los recursos públicos que desde ahí maneja- le permite visitar decenas de 
colonias populares acompañado de beneficios sociales para la gente: vacunas, medicinas, jornadas de atención 

médica y un largo etcétera. Pero sobre todo, es -quizás solo superado por Fernando Manzanilla- el precandidato 

más allegado en el afecto del Gobernador, quien siempre ha sido su Jefe y promotor. 
Debilidades: Nunca ha sido candidato a un cargo de elección popular, por lo que desconoce lo que es 
enfrentarse a una campaña electoral y a adversarios reales de otros partidos. Por otro lado, se le mira como un 
simple empleado fiel del Gobernador, sin iniciativa propia e incapaz de desobedecerlo jamás. Eso puede parecer 
una fortaleza ante su Jefe, pero ante la opinión pública es negativo. Por último, creo que exagera en su 
vestimenta, relojes y zapatos visiblemente caros, ante una sociedad compuesta mayoritariamente por gente 

pobre y que vive al día. 
Amenazas: No pertenece formalmente al PAN y eso es una desventaja si hubiera una contienda interna en ese 
partido para obtener la candidatura, pues lo miran como advenedizo y oportunista. Tampoco pertenece a 
ningún otro partido, por lo que carece de grupo político u operadores propios (aunque tiene al grupo de Genaro 
Ramírez en el PAN, operador electoral que ha venido aprendiendo mucho, aunque para una candidatura 
municipal creo que es insuficiente). Su frenética búsqueda por el conocimiento ciudadano le ha llevado a 
cometer algunos excesos, como aparecer en espectaculares o camioncitos publicitarios, con el pretexto de una 

inocente publicidad de una revista local. Pero esto último le podría pesar si algún adversario le quisiera 
impugnar su eventual candidatura ante los tribunales electorales federales. 
Ponderación FODA: Tiene un poco más de Fortalezas y Oportunidades reales al momento actual, aunque sus 
Debilidades y Amenazas no son desdeñables. Pero gracias a su muy visible campaña mediática, es actualmente 
el mejor posicionado de los tres morenovallistas que buscan la candidatura municipal. Solo están por arriba de 
él en las encuestas Enrique Dóger, Enrique Agüera (por mucho) y Pablo Rodríguez Regordosa (por un poco). 
Pero ya está por arriba de Antonio Gali y de Fernando Manzanilla (y desde luego de todos los demás). 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9395&Itemid=71
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JOSÉ CHEDRAUI BUDIB 
Fortalezas: Es joven (45 años), Administrador de Empresas por la UDLA-Puebla. Bien parecido y agradable de 
plática, no es ostentoso ni pedante como muchos empresarios de segunda o tercera generación de ascendencia 

libanesa en México. No es político ni pertenece –hasta donde se sabe- al PRI u otro partido, por lo que su 
carácter de “ciudadano” le permite poseer un currículum profesional sin manchas. Es más bien un empresario 
proveniente de una exitosa familia textilera. Las pocas apariciones mediáticas que ha hecho últimamente 
(antes jamás había dado una entrevista) lo muestran como una persona inteligente y sencilla. Su vida privada 
no tiene queja alguna. 
Oportunidades: Definitivamente, conocer personalmente a Enrique Peña Nieto, incluso desde antes de ser 

candidato presidencial, lo que le permitió ser su Coordinador de Finanzas en Puebla en la reciente campaña. 

También tiene buenas relaciones con la clase empresarial y mediática poblana, por lo que su imagen pública es 
buena hasta el momento. 
Debilidades: No posee experiencia política o partidista alguna. Si aspira a ser candidato del PRI, muchos lo 
catalogarán en ese partido –y sus bases- como un oportunista o un simple “junior” que ahora quiere ser 
político solo por el hecho de conocer personalmente a Enrique Peña Nieto. Nadie puede saber cómo se 
comportaría como candidato enfrentando una campaña real con ataques, debates y eventos populares 

cotidianos. Por último, quizás sea conocido en los ambientes de poder económico en Puebla, pero es muy poco 
conocido por la sociedad en general. 
Amenazas: No tiene grupo político alguno y carece de operadores (aunque eso puede ser subsanado si el 
marinismo o el grupo de Jorge Estefan lo apoyan). Su carrera empresarial es buena, aunque como casi todos 
los ex textileros de Puebla, tiene en su haber familiar varias empresas quebradas o desaparecidas, dejando un 
buen número de trabajadores con una carga de odio y rencor social. 
Ponderación FODA: José “Pepe” Chedraui tiene Fortalezas y Oportunidades a la par de Debilidades y 

Amenazas. En las mediciones demoscópicas se encuentra hoy en los últimos lugares de posicionamiento (solo 
supera a Pablo Montiel y a Francisco Rodríguez). Y aunque al día de hoy efectivamente no tiene negativos en su 
imagen, eso también se debe a que es prácticamente desconocido por la mayoría de los ciudadanos comunes y 
corrientes. Si realmente aspira a una candidatura tan importante como lo es una Presidencia Municipal, deberá 
trabajar demasiado en ser conocido por la sociedad. 
Mañana: Enrique Dóger. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9396&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Dudas que Matan Sobre el Regreso de Mario Marín Torres 
Mario Marín está de regreso, nos dice el periódico Cambio. 
Quizás nunca se fue. 

Los domingos, por ejemplo, juega futbol con algunos de los antiguos visitantes a Casa Puebla. 
La nueva cancha es ligeramente más modesta y tiene como sede su casa de Xilotzingo. 
Pero Marín –juran sus amigos- no ha dejado de reunirse con ellos en la cancha y en las comilonas que de vez en 
cuando organizan para hablar de futbol, del Fin del Mundo y de los viajes a Europa, Asia y América. 
Hace un mes, por ejemplo, todos se trasladaron a la residencia que el contador Rafael Moreno Valle Sánchez 
tiene en Atlixco. 

Comieron y bebieron. 
Y hablaron. 
De todo. 
Menos de política. 
Juran sus amigos que no está en su agenda la política. 

Que entendió muy bien los tiempos. 
Que sabe que hoy no es su momento. 

Y ponen de ejemplo la elección presidencial, cuando se guardó en sus habitaciones, se puso a ver partidos de 
futbol y se olvidó del mundo. 
El periódico Cambio dice que Marín está de regreso y quiere participar, de nuevo, en la política partidista. 
Quiere influir en las decisiones. 
Quiere operar candidaturas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9396&Itemid=72
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Quizás nunca se fue. 
Quizás siempre ha estado aquí: a través de sus operadores en los medios, de Javier López Zavala, de Juan 
Carlos Lastiri, de José Luis Márquez. 

Un hombre de poder nunca, jamás, deja la política. 
Vive en su cabeza y en su corazón. 
El periódico Cambio dice que Marín quiere meterse en la elección por la Presidencia de la ciudad de Puebla. 
Quiere… 
¿Podrá? 
No lo creo. 

Cuando menos no públicamente. 

Peña Nieto le pidió que desapareciera durante las elecciones. 
“Somos amigos, Mario, pero entiéndeme”, dicen que fueron sus palabras. 
Y Marín entendió que su presencia dañaría al entonces candidato. 
Él y Ulises Ruiz guardaron un bajo perfil. 
Viajaron, descubrieron mundos, vivieron, pues, su exilio interior. 
Hoy están seguros que podrán salir de nuevo. 

¿Estarán en las fiestas de la Toma de Posesión? 
Tampoco lo creo. 
Le robarían la nota al presidente entrante. 
Sus rostros llenarían las primeras planas de los diarios. 
Los noticieros de televisión los captarían de reojo. 
Los micrófonos de radio los cubrirían con sus crónicas. 
Es difícil ser Marín. 

Ni duda cabe. 
Y es de humanos aspirar a trascender. 
No se paga por ver. 
Se paga por preguntar. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4677 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Mario Marín y el regreso de los emisarios del pasado 
El regreso a la escena pública de personajes como Mario Marín Torres parece más un despropósito que 

posibilidad real. El exgobernador de Puebla forma parte de una lista de perfiles que el grupo político que 

encabeza Enrique Peña Nieto no desea ver ni en pintura. 
Desde los tiempos en que era definida la campaña presidencial fueron tres los nombres de priistas de la vieja 
guardia que encendieron focos rojos para los estrategas de Peña Nieto. 
Los tres habían compartido militancia, alto rango y afinidad por el poder exacerbado. Se trata de Marín Torres, 
de Puebla; Ulises Ruiz, de Oaxaca, y finalmente, Fidel Herrera Beltrán, de Veracruz. 
Siendo exgobernadores en sus estados respectivos y por tanto integrantes conspicuos de la nomenclatura 

priista nacional, no pudieron asomar la nariz en una sola de las reuniones públicas o privadas del candidato 
presidencial priista. 
Es necesario recordar el aserto en el contexto de la exclusiva que la víspera ofreció el Diario Cambio y su 
galería gráfica en la que aparece Mario Marín rodeado de excolaboradores de mediano nivel en la gestión que le 
tocó encabezar. 
La afirmación no desecha la posibilidad de que el marinismo mantenga para sus adentros el anhelo de 

recuperar espacios de poder perdidos con el arribo de Rafael Moreno Valle Rosas al gobierno de Puebla. Pero 

una cosa es querer, y la otra poder. 
No por nada los tres exgobernadores recibieron una sutil pero firme invitación: el autoexilio en tiempos de 
campaña. La ortodoxia priista obligó a los tres exgobernadores a reservar todo tipo de aparición pública en 
México con la probable expectativa de recuperar espacio de maniobra pasada la temporada de disputa por el 
voto ciudadano. 
En realidad nunca requirieron de los oficios de Marín Torres, Ruiz Ortiz o Herrera Beltrán como operadores 

electorales de probada eficacia. Ya con el triunfo, menos requerirán de su presencia. Lógica elemental: nada 
me debes, nada te debo. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4677
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Así que plantear la hipótesis del regreso de los emisarios del pasado no puede ser tomado más allá de una 
mera anécdota, como la de la marcha de los zombis en una postemporada de muertos. Y de ellos ya ni los 
niños se espantan. 

En el sótano… 
1.- Puntea Luis Maldonado para Educación federal. De acuerdo con un ejercicio realizado por el periódico 
Excélsior en el que los cibernautas participan en el armado del gabinete federal, el titular de la SEP en Puebla 
llevaba una clara ventaja de 61 por ciento sobre Rafael Tovar y de Teresa (28 por ciento) y Natividad González 
Parás (11 por ciento). 
2.- Locos de contentos. Los diputados federales priistas ocupan desde ayer el inmueble ubicado a unos pasos 

del fraccionamiento La Vista sobre bulevar Atlixcáyotl como casa de gestión. Es el mismo que antes fue cuartel 

general del senador del PAN, Javier Lozano Alarcón. 
3.- Nadie escapa al febril envío de cartas aclaratorias del gobierno de Puebla: Aquí la que hacen llegar 
de la Secretaría General de Gobierno: 

 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Puebla perderá un distrito electoral federal 
En el proyecto de redistritación federal que este miércoles será puesto a la consideración del Consejo 
General del Instituto Federal Electoral (IFE), la entidad poblana pierde un distrito, al pasar de 16 a 15. 

Los detalles acerca de cómo se dividirá la entidad en 15 distritos se conocerán hasta pasado 
mañana, pero trascendió que una de las regiones que podría verse afectada con la pérdida de una 
demarcación federal es la Mixteca poblana. 
En la redistritación que llevó a cabo el Instituto Electoral del Estado hace apenas tres meses los 
municipios de Chiautla de Tapia, Acatzingo y Tetela de Ocampo perdieron su condición de cabecera 
distrital, en tanto la capital poblana y Tehuacán ganaron un distrito más y San Andrés que pertenecía al 
distrito de Atlixco se convirtió en cabecera. 

*** 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Una anotación y una aclaración. 
Primero la anotación. Una de las participantes en la reunión del viernes del dirigente estatal del PRI, 
Fernando Morales Martínez, con los delegados regionales y distritales del partido, fue Silvia Tanús Osorio, 

quien entonces se desempeñaba como secretaria de Organización del Comité Directivo Estatal. 
Sobre la pretensión de Fernando Morales de organizar un curso de capacitación y cobrar una cuota 
de recuperación a los aspirantes a presidentes municipales y diputados locales, Silvia Tanús pidió a los 
delegados no excederse, ni abusar de esta situación. 
En su intervención la hoy secretaria general del CDE del PRI, en sustitución de Fedrha Isabel Suriano 
Corrales, textualmente dijo: “que esta no sea como se dijo una licencia para matar, que sea para 

asustar”. 

Y ahora la aclaración. En la reunión no participó el secretario de Gestión Social, el diputado Ernesto 
Leyva Córdoba, sino el ex diputado y ex presidente municipal de Esperanza, Víctor Huerta Morales. 
*** 
Las oficinas de atención y gestoría de los legisladores federales del PRI, que este lunes se estrenaron 
con una reunión de trabajo de los diputados federales y senadores, en la Vía Atlixcáyotl casi esquina con 
Bulevar Municipio Libre, fueron escenario de un desencuentro político protagonizado por Blanca Alcalá 

Ruiz y Víctor Díaz Palacios. 
El motivo de la discusión fue el retraso de la senadora Blanca Alcalá a la reunión, y su intención de 
acordar con sus compañeros legisladores una cuota para pagar la renta, el mantenimiento y el personal 
de estas oficinas que no hace mucho sirvieron de cuartel de campaña del senador panista Javier Lozano 
Alarcón. 
Tras la discusión el diputado federal por Teziutlán abandonó la junta y se trasladó a otro lugar, 
mientras la senadora Alcalá, junto con sus demás compañeros, entre ellos el coordinador de los 

diputados federales Carlos Sánchez Romero, organizó el sorteo de los diferentes cubículos de 
estas oficinas de atención y gestoría de los legisladores del PRI. 
*** 
Este fin de semana (viernes y sábado) se efectuará en Cuetzalan el IX Foro Latinoamericano de 
Educación Intercultural, Migración y Vida Escolar con la participación de académicos, docentes e 
investigadores de Argentina, Brasil, El País Vasco, México y Perú. 

Las conferencias principales estarán a cargo de María Mercedes Ruiz Muñoz, de la Universidad 
Iberoamericana Ciudad de México, quien disertará sobre lo puede ofrecer la escuela para el ejercicio del 
derecho a la educación de los niños; Itziar Elorza Alday, del Departamento de Lenguas de la Federación de 
Ikastolas en el País Vasco, quien compartirá su experiencia sobre la enseñanza de las lenguas en situaciones 
bilingües con lenguas minorizadas; Julio Glockner, de la BUAP, quien analizará el tema de las drogas y las 
plantas sagradas de nuestro país; Nila Vigil, de Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas, quien expondrá el 
caso de un barrio qom linguocultural participativo de la Plata, Argentina; y Yina Rivera, del Consejo Nacional 

de Educación del Perú, quien hablará sobre el poder en la enseñanza del Quechua. 
A la par de las conferencias se realizarán talleres, exposiciones, mesas de trabajo y presentaciones de 
libros y bailes tradicionales indígenas y performance contemporáneos. 
El IX Foro Latinoamericano de Educación Intercultural es organizado por la asociación 
Contracorriente, la cooperativa Tosepan Titataniske, la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la 
BUAP, y las organizaciones Ayuda en Acción (México), Observatorio Ciudadano de la Educación, Iniciativa 
Ciudadana para la Promoción de la Cultura del Diálogo, Centro de Asesoría y Desarrollo Entre Mujeres y la Red 

para la Transformación Educativa, así como la Universidad Pedagógica Nacional (Puebla) y la Universidad 
Iberoamericana de la Ciudad de México. 
Consulte aquí el programa completo del foro. 
*** 
Simón dice: 
“El hombre padece pocos males, si se exceptúan los que él mismo se atrae por el abuso de sus facultades.” 

Jean Jacques Rousseau (1712-1778) Filósofo francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
¿Ilegal el sindicato burócrata? 
Una denuncia seria, la que hizo el periodista Miguel Ángel García Muñoz, cuando afirma que cientos 
de trabajadores del gobierno perderán su plaza, en un despido masivo que se prevé en el gobierno 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7629
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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del estado. 
Fuentes confiables de oficinas de gobierno, señalan que la actual directiva y otras anteriores, del Sindicato de 
Trabajadores y Empleados al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla, son ilegales. La última directiva 

legal fue la que encabezó Gustavo Castell Sosa. 
Los secretarios generales posteriores a Castell, que en forma ilegal, dirigieron el sindicato  burócrata, serían 
Reynaldo Ruiz Zerón, Carlos Rosete Verdín, Víctor Arteaga, Miguel Ángel Espinosa, Cecilia Hernández, 
Guadalupe Martínez Castillo y el actual Rafael Posadas. 
De todos modos, al más puro estilo morenovallista, será un buen pretexto para justificar el despido masivo de 
trabajadores de base y de confianza que se avecina. 

Con ello, se cuestionaría la legalidad de los posteriores dirigentes hasta el actual, y por lo mismo los derechos 

adquiridos por los trabajadores. 
Además de la liquidación de los 125 empleados que obtuvieron su base a finales del sexenio anterior, se prevé 
la salida de otros cientos a fin de año. 
LIBERTAD DE EXPRESIÓN DEGRADADA 
El periodismo no es un salvoconducto para recibir dádivas o extorsionar y calumniar a otros, es una vocación 
que se ejerce con ética, responsabilidad y honestidad, afirmó el periodista Agenor González Valencia, durante 

la presentación de su libro “La libertad de Expresión. Una libertad Degradada”. Comentaron el libro los 
periodistas Ehécatl Mello Sánchez y Samuel Vera Cortés. 
El maestro Agenor estuvo en el Salón Barroco del Edificio Carolino, invitado por Rafael Torres Rocha,  director 
del Programa de Estudios Universitarios Comparados (PEU) de la BUAP. 
Afirmó: “soy un defensor de la libertad de expresión, pero pienso que ésta no debe degradarse. El periodismo 
es vocación y es valentía, es uno de los trabajos más peligrosos que actualmente hay en el país”. 
Agenor fue maestro en la Facultad de Administración de la BUAP; hoy lo es en la Facultad de Derecho de la 

Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. 
PRUEBAS PARA EL METROBÚS 
Para  desarrollar nuevas formas de operación en el transporte de pasajeros y proveer información al proyecto 
del Metrobús del Gobierno del Estado, para integrar las rutas que operan en los municipios conurbados a la 
ciudad de Puebla,  iniciaron a las pruebas piloto de un autobús Volvo de nueva generación que prestará servicio 
en la empresa Sitrabi Bicentenario A.  

El presidente de la empresa Sistema de Transporte Bicentenario R-A, Sergio Galindo López, informó del diseño 
de esquemas para nuevas unidades de transporte de pasajeros y sistemas de prepago, contadores de 
pasajeros y nuevas terminales de pasajeros que puedan operar como alimentadoras del sistema RUTA o 
Metrobús. 
Los  transportistas de la región de Cholula, firmaron un convenio de colaboración con la empresa Transtec, 
instancia responsable de la capacitación y certificación de operadores de transporte público de pasajeros y 
mercantil. 

Esta operación piloto, obtendrá información real de los costos de administración y operación; seguridad y 
confort  para los usuarios; eficiencia de las adecuaciones para transportación de personas con discapacidades; 
medir tiempos de recorrido, así como la maniobrabilidad y capacidad de radio de giro del vehículo; y 
finalmente, los rangos de los servicios de mantenimiento. 
El autobús –cuyo costo es de 211 mil dólares- da servicio en el corredor del Periférico Ecológico, desde C.U.-
Xilotzingo hasta el corredor industrial Finsa, el cual cuenta con una longitud en ambos sentidos de 110 
kilómetros 

Actualmente el servicio se presta con autobuses Mercedes-Benz y Dina, con los que se ha logrado satisfacer la 
demanda de los usuarios con buenos niveles de eficiencia y confort, pero ante los nuevos retos que presenta el 
crecimiento demográfico y las actividades laborales, escolares y comerciales de los municipios conurbados a la 
ciudad de Puebla, se están explorando nuevas unidades de transporte. 
DURO Y A LA CABEZA 
Le ha llovido fuerte en su milpita al gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas. Los diarios reforma y El 

Universal, han destacado su vocación autoritaria en contra de empresarios y periodistas. En la Cámara de 

Diputados, se presentó un punto de acuerdo para reconsiderar la demanda que el gobierno presentó en contra 
de los periodistas Fabián Gómez Hernández y Adrián Ruiz. 
Esta última estuvo a cargo de la legisladora federal del PRD, Roxana Luna Porquillo, quien denunció en la 
Cámara de Diputados la situación que enfrentan los medios de comunicación en Puebla. 
DE TODO UN POCO 
MARÍA LUISA Albores González, nacida en Ocosingo, Chiapas, fue electa lideresa estatal de la agrupación 

Morena de Andrés Manuel López Obrados. Lleva once años trabajando en asuntos de cooperativas en 
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Cuetzalan. Fernando Jara, ex coordinador del organismo en Puebla, fue electo como secretario. 
 EL DIPUTADO local del PRD, José Antonio Gali López, presentó al pleno del Congreso del Estado dos iniciativas 
de Ley para la Donación Altruista de Alimentos y de Impacto Presupuestario, las cuales van encaminadas a 

promover, orientar y regular las donaciones de alimentos susceptibles para consumo humano y establecer los 
principios rectores a los que deberán adecuarse las oficinas públicas para la elaboración de iniciativas de ley y 
decretos. 
LA  SENADORA de la República, Lucero Saldaña, propuso una iniciativa con proyecto de decreto que reforma y 
adiciona diversas disposiciones a la Ley General de Acceso de Las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, así 
como al Código Federal de Instituciones Y Procedimientos Electorales. 

EL DOMINGO 18 de noviembre al conmemorarse en esta ciudad el CII aniversario del inicio de la Revolución 

Mexicana, el ex gobernador Guillermo Jiménez Morales, recibirá la presea Revolución Mexicana instituida por el 
gobierno del estado y que será entregada  por primera vez durante la ceremonia ante el mausoleo de los 
Hermanos Serdán. 
LA DIPUTADA panista Denisse Ortiz estuvo en la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa, donde realizó una Jornada 
Legislativa de Atención Ciudadana. La presidenta del Comité de Gestoría y Quejas, resaltó que es un deber 
regresar a su distrito y acercar los servicios a la gente, a fin de solucionar las necesidades que se requieran en 

el lugar. Le acompañó José Luis Galeazzi Berra, Coordinador de la Delegación del Programa Oportunidades en 
el Estado de Puebla, quien informó que en que en San Miguel Canoa hay 2,255 familias recibiendo 
Oportunidades. 
En fin, como escribió Melquíades Peña (1858-1948) en sus Versos a la política: 
Desde que la política existe, 
dicen que, sólo consiste, 
en barbear al encumbrado 

y fregar al que está amolado. 
En la ingrata política, 
aunque no lo creas; 
consigues amigos de mentiras 
y enemigos de a de veras. 
En opiniones divide 

el que es tu mejor amigo, 
si milita en otro partido 
se vuelve tu enemigo. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/ilegal-el-sindicato-
burocrata?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Puebla y las prioridades de Peña Nieto 
¿Por qué no se ha dado el relevo en la dirigencia del PRI en el estado? 
¿Por qué no hay todavía una definición más o menos clara sobre la candidatura a la presidencia municipal 
de Puebla para el 2013? 
¿Por qué sigue habiendo dudas sobre el tipo de relación que el nuevo gobierno federal tendrá con Rafael 
Moreno Valle? 

Las respuestas a esas -y otras- preguntas no requieren demasiada ciencia, ni ser un profundo conocedor de la 
política. 
Sencillamente hoy esos temas, como otros tantos más, no están dentro de las prioridades de Enrique 
Peña Nieto. 

El hombre que materializará el regreso del PRI a Los Pinos, para concretar el proceso de restauración de 
la Presidencia Imperial, tiene otros asuntos mucho más importantes que atender en estos momentos. 
A saber: 

La toma de posesión del próximo 1 de diciembre. Peña Nieto y su equipo no quieren repetir el patético 
espectáculo que hace seis años ofreció al mundo el Congreso de la Unión durante la ceremonia en que Felipe 
Calderón se colgó la banda presidencial. Impugnado, acusado de llegar mediante un fraude electoral, el 
panista se coló literalmente por la puerta de atrás y protestó en medio de gritos y sombrerazos de diputados 
y senadores de la izquierda, que tomaron la tribuna para tratar de evitar la imposición. Más allá del 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/ilegal-el-sindicato-burocrata?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/ilegal-el-sindicato-burocrata?category_id=62
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escándalo, el saldo fue una ruptura institucional y un daño a la figura presidencial de consecuencias que 
hoy mismo México sigue pagando en términos de legitimidad. Esta vez se quiere evitar ese lamentable 
escenario. Se teje fino con todos los grupos políticos para que la toma de posesión de Peña Nieto sea un acto 

republicano, sobrio, legal, legítimo y sin encono, que sirva para proyectar una nueva imagen del país y a 
un Presidente fuerte, con rumbo y mando, muy lejos del litigio poselectoral de hace unos meses, cuando 
también hubo acusaciones de fraude. Andrés Manuel López Obrador ha anunciado que 
organizará protestas en todo el país y que movilizará a sus simpatizantes, hoy reagrupados en Morena, para 
intentar una especie de boicot testimonial de lo que ha venido denunciando como la “compra” de la 
Presidencia por parte de la mafia que se ha adueñado del país. En el equipo de Peña Nieto saben del riesgo 

de volver a repetir los errores de 2006. Tanto por proximidad como por forma y fondo, el 1 de diciembre es 

una de las grandes preocupaciones del nuevo mandatario. 
La construcción del gabinete. Una segunda gran prioridad de Peña Nieto es la elección de 
sus colaboradores, especialmente de los secretarios de Estado. Aunque ya se manejan ternas, y algunos 
ya dan por hecho que han amarrado tal o cual posición, la verdad es que hay poca claridad sobre lo que 
realmente sucederá respecto al primer nivel de su equipo de trabajo, ya no se diga en paraestatales y 
delegaciones en los estados. Ha habido señales pero sólo para iniciados. Peña Nieto está lidiando en 

estos precisos momentos con un verdadero alud de intereses y compromisos por parte de todo tipo de 
grupos relacionados con el poder. En la definición de su equipo va implícito el éxito o el fracaso de su 
gobierno. También buena parte de su propia sucesión, la de 2018. No se llega a ser presidente sin hacer 
promesas. El pago de facturas es otro de los factores que entran a consideración a la hora de armar 
gabinete. Peña Nieto se encuentra en la etapa de la reflexión consigo mismo. A diferencia de Vicente Fox –
que bromeó con los headhunters- o Calderón –que habilitó a una corte integrada exclusivamente por amigos y 
compadres-, Peña Nieto está ante la oportunidad de hacer las cosas bien o de hacerlas a medias. ¿Va el PRI 

por seis, por 12 o por 18 años en el poder? Ello depende de que no se equivoque en la elección de sus 
colaboradores, un proceso que al menos por hoy no admite distracciones. 
El Presupuesto 2013. Una tercera prioridad es sin duda la operación política para lograr un presupuesto 
acorde con e modelo de gobierno –y por ende de país- que el PRI pretende impulsar desde Los Pinos. Peña 
Nieto debe enfocarse en sus programas pero sin olvidar los reclamos sociales que escuchó en campaña. 
Ganó pero no todos votaron por él. ¿También va a gobernar para ellos? Se verá desde el presupuesto. Sin 

mayoría absoluta en el Congreso de la Unión, debe convencer y vencer desde hoy resistencias de grupos 
interesados en el fracaso de su gobierno. Ello incluye las naturales tensiones y jaloneos con legisladores, 
partidos políticos, gobernadores, presidentes municipales y otros poderes, como el Judicial. Todo mundo 
querrá su rebana del pastel y no todos van a quedar contentos. En 2013 hay elecciones locales en varios 
estados, incluyendo Puebla, y eso será otro factor a considerar en la repartición de los dineros. Peña Nieto y 
sus operadores deberán poner toda su atención en la elaboración y aprobación del Presupuesto Federal. 
Cualquier descuido puede resultar costosísimo. O peor: irreparable en términos políticos y más cuando 

recibirá un México endeudado, en crisis y con los rezagos de siempre. 
Hay, por supuesto, otras prioridades para Peña Nieto, como impedir que la seguridad se convierta en 
el primer foco rojo del nuevo gobierno y que se concreten las amenazas del narco y de la guerrilla –otra 
vez activa en varios puntos del país-, que querrán medirlo de inmediato. Sin embargo, con la toma de 
posesión, la elección del gabinete y la elaboración del presupuesto, más la gira por Estados Unidos para iniciar 
la era Obama-Peña Nieto, el nuevo presidente tiene bastante en qué ocupar su mente. 
Por tanto, las minucias de Puebla no están en la agenda y menos en la agenda de riesgos. Por eso el PRI 

estatal se mantiene como se mantiene y en términos generales, el vacío político –o el impasse- sigue siendo 
aprovechado por el gobernador Moreno Valle para terminar de afianzar su poder regional, lo que –como se 
sabe- pasa por la instauración de un Avilacamachismo moderno a partir precisamente de la falta de 
contrapesos, lo que se espera cambie a partir del 1 de diciembre. 
Seguramente cada cosa estará en su lugar y todo sucederá en su momento, no antes, no después. Primero lo 
primero, y lo primero son las prioridades de Peña Nieto. Y es que por ahora, lo demás es lo de menos. 

Literalmente. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Marinistas aún con vida 
Han pasado 21 meses desde que Rafael Moreno Valle Rosas rindió protesta como gobernador de Puebla y en 
términos prácticos los marinistas siguen aún con vida política.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Al hacer un balance rápido de la situación de ese grupo político se debe resaltar lo siguiente:  
Alfredo Arango García, ex secretario de Salud: detenido por el delito de enriquecimiento ilícito. 
Javier García Ramírez, ex titular de la SEDUOP: prófugo de la justicia y buscado por el delito de 

enriquecimiento ilícito.  
Román Lazcano Fernández, ex subdirector del ISSSTEP: prófugo de la justicia y buscado por el delito de 
enriquecimiento ilícito.  
Eduardo Macip Zuñiga, ex titular del SOAPAP: amparado contra un proceso en la Auditoría Superior del Estado. 
Anayanci Flores Flores, ex subsecretario de Obras: amparada contra proceso en la Contraloría  
Rodolfo David Chávez Carretero, ex titular del CAPCEE: amparado contra proceso en la Auditoría Superior del 

Estado.  

Blas Villegas Lara, ex director del CEASPUE: amparado contra un proceso en la Contraloría.   
Efraín Ruiz Meses, ex subsecretario de Obra: amparado contra proceso en la Contraloría.  
Antonio Hernández y Genis, ex director del CONALEP: amparado contra proceso en la Contraloría.  
Hasta aquí el recuento de la situación legal de los marinistas.  
Pero el resto siguen como si nada hubiera ocurrido en el pasado sexenio y como ya se documentó están listos 
para tratar de reagruparse y buscar algunas posiciones dentro del PRI para el proceso del 2013.  

**      **      **  
Poco o nada se sabe de los verdaderos motivos de Fedrha Suriano para renunciar la Secretaría General del PRI. 
Sin embargo, algo que es cierto es que Fernando Morales perdió a una gran aliada dentro de la estructura del 
PRI porque su capacidad como abogada fue clave para llevar por buen camino el pasado proceso electoral de 
julio.  
Sin duda que la salida de Fedrha Suriano será un duro golpe para el propio Fernando Morales. 
**      **      ** 

Ayer circuló por correo electrónico un amplio expediente contra la ex consejera del Instituto Electoral del 
Estado, Rosalba Velázquez Peñarrieta.  
Aquí parte de ese documento: “Con preocupación vemos que algunas personas que se están acercando al 
Congreso para pedir ocupar tan alto cargo como es el de ser nombradas MAGISTRADOS, no son nuestros 
mejores representantes, ya que la actuación de su vida, no sólo deja mucho que desear, sino que es 
escandalosamente reprobable, particularmente, este comunicado se refiere a la candidatura de ROSALBA 

VELAZQUEZ PEÑARRIETA, que dicho sea de paso, no supo ni siquiera armar su expediente para ser Magistrada 
ya que el miércoles pasado El Congreso se lo regresó para que lo completara, además cuenta con un negro 
pasado y es calificada como una persona sin probidad, sin autoridad moral para ocupar cualquier cargo público 
y es en concreto la deshonra de los poblanos, entre muchos conceptos por su cercanía, sus compromisos y 
amarres con el ex gobernador MARIO MARÍN TORRES”.  
Así que la guerra por un lugar en el Tribunal Electoral del Estado va en serio.  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32821:marinistas-a%C3%BAn-
con-vida&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que los nervios empiezan a invadir las oficinas de Insurgentes Norte en la Ciudad de México, en el equipo de 
transición, a los gobernadores y grupos priistas de los estados porque a partir del 15 de este mes el presidente 
electo Enrique Peña Nieto definirá las posiciones en el gabinete. 
Iniciará con la selección de los secretarios de Estado, seguirán las empresas paraestatales y organismos 
descentralizados y concluiría con los cargos menores, paquete que deberá estar listo en la víspera de la toma 

de protesta, el 1 de diciembre. 

Que será en el transcurso de la segunda quincena de este mes cuando se reúna el Consejo Político Nacional del 
PRI ante la inminente participación del Pedro Joaquín Coldwell en el equipo de colaboradores del entrante 
gobierno federal. 
Que por lo menos cinco policías estatales acusados de realizar levantones, cateos irregulares y robos 
promovieron amparos contra órdenes de presentación que les giró la autoridad ministerial a través la abogada 
Esperanza Torres Herrera, con despacho en 9 Sur 4618 en Prados Agua Azul. 

Desde hace algunos días la PGJ le solicitó al director de la Policía Estatal, Ariel Vera Lira, presentara a los 
elementos, sin embargo sólo les notificó para darles tiempo suficiente a los malos policías tramitar los amparos, 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32821:marinistas-a%C3%BAn-con-vida&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32821:marinistas-a%C3%BAn-con-vida&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 13 de Noviembre de 2012 

 

 

 38 

y todo indica con el respaldo de la SSP. 
Que las senadoras, diputados y diputadas federales del PRI instalaron las oficinas de atención ciudadana en el 
punto más distante del Centro Histórico de la ciudad capital, en la Vía Atlixcáyotl casi esquina con bulevar 

Municipio Libre, además de las casas de gestión distritales. 
Encabezados por el legislador Carlos Sánchez Romero y la senadora Blanca Alcalá Ruiz, los priistas realizaron 
una primera reunión de trabajo. 
Que sin la existencia física de la planta Audi ni de trabajadores o relación laboral alguna, en las redes sociales 
circuló la presunta existencia de un contrato colectivo de trabajo del que es titular el sindicato independiente de 
trabajadores de la industria automotriz Volkswagen. 

Se trata entonces de un “contrato de protección” porque jurídicamente son inexistentes el centro laboral, la 

materia de trabajo ni la mano de obra. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164261 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 

 
RMV, interlocutor de gobernadores 
A pesar de los agoreros del desastre político, el cambio de correlación de fuerzas con el retorno del PRI a la 
Presidencia de la República ofrece un par de escenarios políticos en el estado. 
En primer lugar para la democracia mexicana y la legitimación del gobierno entrante de Enrique Peña Nieto, los 
contrapesos en los estados son relevantes para fortalecer el pacto federal. 
Sin tan poco los mandatarios emanados del Partido Acción Nacional que se convierten en un bien necesario. 

De entre ellos es el poblano Rafael Moreno Valle el más sobresaliente y con más posibilidades de convertirse en 
el interlocutor del sindicato de gobernadores del PAN en su relación con el entrante mandatario federal. 

Respaldado por el grupo de Felipe Calderón Hinojosa, el titular del Ejecutivo del estado se consolidaría como la 
principal carta de presentación de la oposición panista en el proyecto hacia el 2018, superando, y como mucho, 
a los gobernadores yunquistas. 
Para convertirse en un símbolo del panismo nacional con amplias posibilidades de retomar el gobierno federal, 

además de parecerlo Moreno Valle debe serlo. 
Se trata de su militancia y sentido de pertenencia al PAN, más allá de la formalidad, que le permita el arraigo 
entre una recelosa militancia que vería más panista a Margarita Zavala que al mandatario poblano. 
Y no hay de otra, a estas alturas con Andrés Manuel López Obrador con el proyecto partidario de Morena es 
difícil que Moreno Valle transite por la izquierda porque ya está muy cantada la candidatura de Marcelo Ebrard 
Casaubón. 
Sólo en este contexto y perspectiva se podría entender la tregua con el panismo tradicional representado por 

Juan Carlos Mondragón Quintana y Eduardo Rivera Pérez con Moreno Valle, acuerdo que deben superar ambos 
la aduana de las elecciones intermedias del 2013. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164260 
 
(Elmer Ancona/Plegarias política) 
 
PAN: relaciones perversas 

Qué haría usted si después de dos años de casados o de vivir en unión libre, su pareja sentimental llegara a 
casa, a su hogar, para decirle: “si no estás conmigo, estás contra mi”, y comenzara a golpearla (o golpearlo) 
públicamente. 
Quizá desde los primeros meses llegaron esos reclamos a los que no se les dio la importancia debida; después 
comenzaron a salir los desaires, bajo la incredulidad de propios y extraños; por último no tardaron en caer, de 
manera sistemática, las agresiones directas. Golpe tras golpe, cada vez más fuertes. 
Con toda seguridad, usted lo primero que haría sería tratar de convencer a su pareja de que algo anda mal, 

con tal de sanar la relación y encontrar solución al problema; también trataría de buscar la mediación de un 

especialista que aconsejara al marido golpeador no seguir actuando como auténtico troglodita. 
Lo que usted no haría, con toda certeza, es seguir soportando, aguantando, tolerando la humillación pública 
aplicada por su pareja hasta el extremo de provocarle daño moral, psicológico y hasta físico. 
¿Dejaría que terminará con su valiosa vida? ¡Por supuesto que no!, a menos que su autoestima esté destrozada 
y que su concepto de honra y dignidad estén completamente vulneradas; o a menos que usted sea de aquellos 

o aquellas que abanderan la trillada frase de “pégame, pero no me dejes”. 
Bueno, pues esto es lo que está sucediendo en el Partido Acción Nacional (PAN) de Puebla; la relación entre los 
panistas de antaño (de viejo cuño, de tradición) y los “invasores” se ha vuelto tan mala, en tan corto tiempo, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164261
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164260
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que la convivencia debería terminar. 
Primero se juraron intenso amor que en corto tiempo se convirtió en odio; todo parecía descansar sobre 
pétalos de rosas, pero muy pronto chocó contra un tronco de espinas. 

Los “invasores” no se conformaron con traicionar la confianza de quienes les abrieron las puertas del hogar, 
sino que terminaron cambiándole la chapa de seguridad. 
Comenzaron con desaires, continuaron con ofensas, arremetieron con golpes… y los panistas de viejo cuño ni 
se inmutan ni se ofenden ante tanta osadía; su “misticismo” los ha vuelto insensibles ante lo grosero y 
perverso de la relación. Muchos panistas que antes se decían “respetables” se han puesto de tapete para que 
pase el agresor sobre sus corvas. Toda una vergüenza. Hasta donde recuerdo, los panistas de antaño sabían 

decir sí cuando era sí y no, cuando era no. 

Los panistas de cepa batallaban, luchaban, se defendían; eran paladines de la justicia y de la libertad; tenían 
una conducta anti-tirana en su actuar. Hoy parecen ser conejillos de indias y prueba de laboratorio ¿Hasta 
cuándo soportarán tanta humillación? 
Que tu “pareja sentimental” se quede callada ante los insultos que van a escupir a las puertas de tu hogar los 
agresores, y aún más, que salga, aplauda, elogie y hasta premie a los agresores, no es asunto de amores, sino 
de rencores. 

Quizá piense que metiéndote un poco de miedo y de presión hará que te doblegues a sus caprichos y termines 
rindiéndote a sus pies, pero no es así; su ceguera no le permite ver que su enfermedad terminará por minarlo 
y golpearlo a él también. 
Las parejas agresoras siempre terminan mal, muy mal, incluso hasta en la cárcel, donde se sientan a llorar sus 
penas de manera desconsolada, suplicando el perdón que no merecen. 
Ya es tiempo de que los auténticos panistas pongan freno a tanto insulto, a tanto golpeteo, a tanta insensatez, 
a esta relación perversa; es hora de poner un “hasta aquí” a quien realmente les ha puesto el zapato en la 

boca. 
Como en las antiguas batallas y guerras, los panistas deben recordar que los “invasores” permanecen en los 
territorios ocupados hasta que los invadidos quieren. Así de simple. Este es un asunto de vivir o morir, de 
perder o ganar. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164255 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Cosas raras en el PRI 
Parece que el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) empezó, por fin, la 
renovación que tanto anhelaba su militancia, sus bases, los líderes de muchas de sus expresiones y gran parte 

de sus funcionarios públicos. 
Ayer, el inerte dirigente priista en Puebla, Fernando Morales Martínez, destituyó a Fedrha Isabel Suriano 
Corrales como secretaria General de su partido, so pretexto de una supuesta renuncia por motivos personales. 
De inmediato, designó a Silvia Tanús Osorio, ahora ex secretaria de Organización del PRI, como la sustituta 

de su amiga personal. 
Empero, se dice que los cambios que empiezan en el PRI se deben a la renovación ordenada por el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), encabezado por Pedro Joaquín Coldwell, quien habría aceptado y ordenado relevar 
de su cargo a Fernando Morales, dándole una salida digna. 
El caso es que con el cambio en la Secretaría General del PRI estatal, Fernando Morales, se hizo el harakiri, ya 
que pierde a un elemento de confianza muy importante para sus intereses, toda vez que, si bien la capacidad 

política de la ahora ex secretaria General no era la mejor, al menos, contaba ya con relaciones importantes que 
fue tejiendo a favor de su jefe, entre los distintos sectores de la política poblana durante el tiempo que le duró 
el encargo. 

Por lo pronto, Silvia Tanús, cuenta con mayor experiencia política, incluso, que el propio Fernando Morales, 
quien parece tener medio cuerpo fuera del comité que aún encabeza. Y es que ni Coldwell, ni el equipo del 
presidente electo de México, Enrique Peña Nieto (EPN), hay que decirlo, le tienen la más mínima de las 
confianzas. 

Lo mismo sucede con el poderoso, Luis Videgaray Caso, coordinador General para la Transición 
Gubernamental del equipo de EPN, quien, aseguran, está enterado -a detalle- de la situación que vive su 
partido en Puebla. 
Juran que por lo descompuesto del escenario en la entidad para el PRI, el equipo de trabajo del mandatario 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164255
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electo del país no ha querido tener contacto con ninguno de los actores políticos del estado. 
Esto, sucederá, me informan, hasta después del primero de diciembre, cuando, oficialmente, EPN asuma la 
presidencia del país. 

Por lo pronto, Fedrha Suriano, regresa al despacho de Fernando Morales, donde estaba encargada de los 
asuntos personales del hijo del ex gobernador, Melquiades Morales Flores. 
Se dice, además, que Silvia Tanús podría ser la nueva dirigente del PRI poblano si es que se respetan los 
estatutos y la relación por cargos, cuando se dé el cambio de la dirigencia en Puebla. 
-------------------- 
Otras Posdatas: 

* No se hagan bolas… 

La salida de Sergio, “El millonario”, Orduña, del Futbol Club Lobos BUAP, se debió simple y sencillamente a 
un acuerdo pactado entre la directiva del equipo y el ex timonel, quien, al no lograr resultados positivos que 
pudieran facilitar el ascenso de la jauría universitaria, tuvo que partir. 
Sin embargo, también es cierto que la relación entre Orduña y los jugadores ya no era la mejor, pues la 
química entre el director técnico y los titulares de Lobos se había perdido. 
El problema fue que las diferencias entre cuerpo técnico y el equipo titular, por mínimas que éstas fueran, 

mermaron el rendimiento de la escuadra universitaria en la liguilla de la Liga de Ascenso MX. 
Lobos cayó en el partido de ida contra Los Venados de Mérida 3 goles contra cero, por lo que ahora está en la 
lona y obligado a ganar, sin recibir gol, el próximo sábado 17 de noviembre -en punto de las 16:00 horas- en el 
Estadio Universitario de la BUAP. 
Gustavo Moscoso, será quien dirija el partido de vuelta, de cuartos de final, entre Lobos y Venados.  
Por cierto, me dicen que, igual que a Orduña, la directiva del equipo universitario ya les metió presión a los 
jugadores para que suden la camiseta y dejen el alma en la cancha, de lo contrario, se dará una limpia severa 

en el equipo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cos%20s-u%20u%20s-yi-yI-PRI&id=2236 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Iniciarán elecciones 2013 

en 14 estados del país 
 Sólo Baja California votará por un nuevo Gobernador  

 
 Definirán mil 306 ediles y cerca de 500 Diputados  

 
Para el 2013 habrán de realizarse un total de 14 elecciones estatales, entre ellas la de Puebla. En estos 
procesos electorales se elegirá un Gobernador (Baja California), así como mil 306 ediles, 311 

legisladores de Mayoría Relativa y 170 de Representación Proporcional. 
En Coahuila sólo se votará por el cambio de munícipes. 
Mientras que en Hidalgo, sólo se hará el cambio de los legisladores del Congreso local. 
En este mismo mes empezarán en algunos estados, como Puebla, el proceso electoral 2012-2013. 
El IFE colaborará con las entidades federativas y autorizó las posibles alianzas y coaliciones. 
Es así que el próximo año, el 7 de julio, se realizarán elecciones en 14 estados y estos son:  
1.- En Aguascalientes se definirán 9 Presidentes Municipales, así como 18 Diputados de Mayoría Relativa y 9 de 

Representación Proporcional. 
2.- Para Baja California se elige Gobernador, 5 Presidencias Municipales, 17 diputados de Mayoría 
Relativa y 8 de representación proporcional 
3.- En Coahuila se elegirán únicamente 38 Presidentes Municipales  
4.- Para Durango votarán para cambiar 39 ediles, 17 Diputados de Mayoría Relativa y 13 de 
Representación Proporcional. 

5.- Chihuahua tendrá que renovar 67 munícipes, 22 Diputados de Mayoría Relativa y 11 de Representación 

Proporcional. 
6.- En Hidalgo sólo cambiarán el Congreso al elegir 18 Diputados de Mayoría Relativa y 12 de 
Representación Proporcional. 
7.- En Oaxaca votaran para que haya 570 nuevos Presidentes Municipales de los cuales 418 de definen por 
usos y costumbres, 25 diputados de Mayoría Relativa y 17 de Representación Proporcional. 
8.- Para Puebla habrá 217 nuevos ediles, 26 Diputados de Mayoría Relativa y 15 de Representación 

Proporcional. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cos%20s-u%20u%20s-yi-yI-PRI&id=2236
http://rotativo.com.mx/nacionales/avala-ife-convenio-de-apoyo-para-elecciones-en-estados-en-2013/122930/html/
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9.- Quintana Roo define 10 Presidentes Municipales, 15 Diputados de Mayoría Relativa y 10 de Representación 
Proporcional.  
10.- En tanto en Sinaloa los electores definirán 18 Presidentes Municipales, 26 Diputados de 

Mayoría Relativa y 16 de Representación Proporcional. 
11.- En Tamaulipas se elegirán 43 Presidentes Municipales, 22 diputados de Mayoría Relativa y 14 de 
representación proporcional  
12.- Tlaxcala definirá 60 Presidentes Municipales, 19 diputados de Mayoría Relativa y 13 de 
Representación Proporcional. 
13.- Para Veracruz los ciudadanos deberán votar por 212 Presidentes Municipales, 30 diputados de Mayoría 

Relativa y 20 de Representación Proporcional. 

14.- En Zacatecas elegirán 58 alcaldes, 18 Diputados de Mayoría Relativa y 12 de Representación 
Proporcional. 
Y siguen los procesos electorales en el país. 
Casi media nación irá a las urnas de nueva cuenta. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
En riesgo de colapsar, el proceso electoral de la CNC 
El domingo pasado una comisión de dirigentes de la Liga de Comunidades Agrarias de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), encabezada por el delegado nacional Reginaldo Rivera de la Torre, buscaron tener 

un dialogo con los cenecistas de Huauchinango y Chignahuapan, pero en ambos lugares fueron rechazados y no 
hubo posibilidad que les comunicaran las condiciones en que se desarrolla el proceso para elegir al nuevo 

presidente de la organización en el estado. 
Dichos incidentes son parte de un proceso electoral errático en la CNC, que este próximo sábado podría 
colapsar. Y es que el próximo 17 de noviembre vence el plazo para que se instale el Consejo Político de la Liga 
de Comunidades Agrarias y resulta que existen múltiples obstáculos y conflictos que podrían impedir que eso 
ocurra. 
Para empezar el Consejo Político de la CNC tiene un atraso en su instalación de alrededor de dos años y medio. 
A lo largo de este tiempo, el actual presidente del sector campesino del PRI, Juan Balderas, no tuvo el poder de 

convocatoria para reunir a sus alrededor de 450 miembros. 
Ahora, la urgencia de instalar el Consejo Político radica en que es el máximo órgano de gobierno que debe de 
instalar la Comisión Electoral, la cual debe normar y dirigir la designación del nuevo presidente de la CNC, 
quien a más tardar tiene que estar electo el próximo 14 de diciembre y hasta la fecha, ya existen 13 aspirantes 
a ese cargo, quienes en su mayoría exigen que haya consulta a las bases. 

¿Cuál es la dificultad para instalar el Consejo Político? El principal problema es que no se tiene un padrón de 

ese órgano de gobierno. O por lo menos ese es el argumento que Juan Balderas les ha dado a varios aspirantes 
para negarles los listados con los nombres de quienes deben conformar ese cuerpo colegiado. 
El Consejo Político está formado, entre otros miembros, por los 43 integrantes del Comité Ejecutivo de la CNC 
en el estado. De esos, solamente está garantizado que asistan el sábado entre 10 y 15, ya que la mayoría de 
los integrantes se ha distanciado de la organización por diferencias con Juan Balderas. 
También forman parte del Consejo Político los ex dirigentes cenecistas, los líderes de los 25 Comités Regionales 
y los cinco diputados locales que salieron de la organización. Así como las cabezas de los 217 Comités 

Municipales y de los Comités de Base. El problema es que se ignora los nombres de los líderes de éstos últimas 
agrupaciones y en cuántos se han renovado sus cuadros. 
Y es que en los últimos años se sabe que Juan Balderas renovó a varios comités Municipales y de Base, pero 
sin seguir las normas estatutarias y sin que se actualizara el padrón de los mismos. 
Es decir, no se tiene una base sólida para que el próximo sábado se pueda decir que se alcanzó el quórum 

legal, que asistieron los que legalmente tienen un sitio en el Consejo Político o para impedir que lleguen 
esquiroles a ocupar lugares que no les corresponde. 

Se dice entre la mayoría de los 13 aspirantes a la presidencia, que en realidad sí se tiene el padrón actualizado 
del Consejo Político, pero Juan Balderas, junto con el delegado Reginaldo Rivera, lo han ocultado para favorecer 
uno de los contendientes: a Efraín García Bello, quien fue dirigente de los productores de maíz en el país y 
actualmente es parte de la dirigencia local de la CNC. 
Aunque también existe la posibilidad de que en realidad no llegue la mayoría de los cenecistas que forman 
parte del Consejo Político, como consecuencia de la crisis de liderazgo que sufre la CNC, luego de que su actual 
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presidente, Juan Balderas, destinó la mayor parte de sus esfuerzos en buscar ganar la diputación local del 
distrito Tlatlauquitepec en el año 2010 y al salir derrotado, se vino abajo su credibilidad y trabajo dentro de la 
organización. 

Sí el sábado no se puede instalar el Consejo Político de la CNC, lo que correspondería es anular el proceso 
electoral de Puebla. 
Entonces el Comité Ejecutivo Nacional (CNC) de la organización tendría la facultad de nombrar de manera 
directa a un nuevo presidente. 
No se debe descartar que acabe interviniendo el CEN, pero aún así en ese escenario, no quedará resulta la 
crisis interna que sufre la Liga de Comunidades Agrarias. 

El rechazo que hubo el domingo, en Chignahuapan y Huauchinango, en donde los cenecistas no quisieron 

dialogar con sus dirigentes estatales es consecuencia de que en los últimos dos años nadie se ha preocupado 
por revitalizar a la organización, que al ser formada en su mayoría por productores agrícolas, sufren el 
menosprecio del gobierno del estado que no tiene una política de desarrollo agropecuario en la entidad. 
Esta crisis de la CNC debería prender “los focos rojos” en el PRI estatal, ya que la mayor parte de los votos 
leales que tiene dicho partido provienen de zonas rurales y suburbanas. Sin embargo, nadie en el tricolor ha 
buscado intervenir para buscar que el proceso de renovación de la presidencia se dé en un ambiente de 

civilidad y sin dañar el funcionamiento de la organización. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-riesgo-de-colapsar-el-proceso-electoral-de-la-
cnc_id_16296.html 

 
(Editorial) 
 
USO POLÍTICO DE LA SALUD 

Ayer, a propósito del día mundial de combate a la diabetes, el Instituto Nacional de Geografía y Estadística 
(Inegi) dio a conocer que Puebla está entre los estados con las mayores tasas de mortalidad por diabetes 

mellitus, ya que por cada 100 mil habitantes fallecen más de 73 personas anualmente. 
Las estadísticas son en verdad graves, pero lo más reprobable es que prácticamente desde que inició el 
presente sexenio el titular de la Secretaría de Salud en la entidad, Jorge Aguilar Chedraui, en lugar de atender 
éste y otros problemas de sanidad pública, se ha abocado casi exclusivamente a promoverse para obtener la 
candidatura a presidente municipal de la capital. 
En ese interés de hacerse postulante, el secretario se ha hecho acompañar a donde quiera que va, de todos los 

servicios disponibles en su dependencia, lo cual en primera instancia resulta benéfico, pues miles de poblanos 
han recibido atención médica; sin embargo, no puede dejar de advertirse que la orientación política que se da a 
un asunto prioritario, como lo es la salud de los poblanos, seguramente traerá repercusiones negativas. 
La diabetes es una enfermedad que tiene su origen en las dietas altas en grasas y azúcares y en Puebla es un 
padecimiento muy común, al que las autoridades no parecen darle la importancia que merece. Tal es el caso 

del ridículo programa que implementó la SEP para combatir la obesidad en escuelas, permitiendo para tal 
efecto que en las tiendas de esos centros de enseñanza se siguieran expendiendo productos chatarra de las 

transnacionales, pero en presentaciones menos pesadas. 
Mientras la titularidad de la Secretaría de Salud siga siendo utilizado con fines proselitistas, no hay duda de que 
miles de poblanos seguirán a merced de padecimientos y sufrimientos que a estas alturas ya deberían estar 
erradicados. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/uso-politico-de-la-salud_id_16295.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Preocupa desinformación de oficina de Migrantes 

• Lo claro de las cifras 
• Silvia Tanús, al PRI 

Muy preocupante resultó la evidencia de ignorancia de la llamada Coordinación Estatal de Asuntos 
Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos que encabeza quién sabe quien pues en sus boletines siempre 
omiten el nombre del titular., tras la denuncia de secuestro que se conoció en el programa de Javier López Díaz 
la mañana de este lunes. 
En esa oficina no tenía ni idea de lo que había ocurrido con un grupo de 12 migrantes que fueron secuestrados 
por los polleros que los llevarían hasta Estados Unidos, bajo la exigencia de hasta 70 mil pesos extras a lo que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-riesgo-de-colapsar-el-proceso-electoral-de-la-cnc_id_16296.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-riesgo-de-colapsar-el-proceso-electoral-de-la-cnc_id_16296.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/uso-politico-de-la-salud_id_16295.html
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pagaron para que los cruzaran la frontera con Estados Unidos, para dejarlos libres. 
Esto se dio a conocer por el presidente de la Fundación Pies Secos, Ricardo Andrade, quien ha estado en 
contacto permanente con las familias de los afectados, confirmándoles tan lamentable noticia, la cual también 

fue secundada por el diputado local Von Raesfeld, en su calidad de presidente la Comisión de Atención a 
Migrantes del Congreso local. 
En pocas palabras, todos estaban enterados del secuestro de 12 paisanos, menos el que debía saberlo y claro, 
informar a sus jefes. Tal parece que su labor se centra a decir en sus comunicados de prensa, que no solo 
están atentos a los afectados por Sandy, sino también que continúan con el resto de sus actividades como la 
repatriación de dos cuerpos. 

Bueno, pues ésta se les fue y así quedó confirmado en el comunicado de ayer, donde ellos mismos aceptan que 

no conocían del caso y mejor le preguntaron a Ricardo Andrade, finalmente él es quien está al pendiente de los 
paisanos allá en la Unión Americana. Incluso tenía y tiene, las cifras exactas de los poblanos afectados por el 
huracán Sandy y las condiciones de cada una de las familias. 
En fin, desde ayer se logró la liberación de 10 de los 12 afectados y se espera que hoy los otros dos puedan ya 
estar a salvo. Ojalá y se enteren allá en la oficina que se dice es de Asuntos Internacionales y de Atención a 
Migrantes. 

En Puebla, más de 98 mil personas se encuentran desempleadas, eso es claro y contundente, a pesar de todos 
los matices que quieran darle desde la oficina del titular de la SECOTRADE . Ante la contundencia de las 
estadísticas presentadas por el INEGI y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, lo único que queda claro es 
que casi 100 mil poblanos no tienen empleo al día de hoy y de los que están ocupados, el 32 por ciento lo está 
en el sector informal.  
Insistimos, por más matices que se le quiera dar, la cruda realidad es esa.  
CONFETI…que los senadores perredistas acudirán a la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente 

de la República el próximo 1 de diciembre…que dirigirán un discurso “duro”, pero eso sí, muy respetuosos a la 
investidura del nuevo titular del Ejecutivo...Silvia Tanús se incorporó desde ayer al comité Directivo Estatal del 
PRI…llega a la Secretaría General y su presencia, dicen muchos, seguro que dará vitalidad al tricolor. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5016 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Muerde líder del PRI a Marín 
Hace ocho años, el hoy encargado del despacho del PRI en Puebla, Fernando Morales Martínez, presumía haber 
sido el principal intermediario para que su padre Melquiades le cediera la candidatura del PRI a Mario Marín 

Torres (a) “El Tirano”. 
Hoy, a esa distancia, se quiere desmarcar de quien le dio vida política, poder, lo hizo diputado y hasta le cedió 
varios negocios. 
Así es Fernando Morales, quien lleva en la sangre la traición que le enseñó su padre Melquiades. 
Hoy Fernando se tira al piso cuando su amo lo llama y le ha jurado una lealtad que no será eterna. 
El gobernador Rafael Moreno Vale Rosas deberá tener presente que cuando deje el poder a otro grupo político, 

Fernando será el primero en pedir que lo encarcelen. 
Así le salen las locuras políticas a este personaje de la picaresca. 
Ayer se aventó la puntada de decir que Mario Marín le hacía mucho daño al PRI. 
¿Y su padre?, ¿sus tíos?, ¿él?. 
¿Ya no se acuerda de las comisiones que pedía para conseguir un trabajo a empresarios consentidos?. 
¿Ni tampoco de la  grotesca manera en que Chucho prostituía la obra pública?. 
Solo le recuerdo a Moreno Valle que Fernando presumía literalmente mandar a la China a su padre cuando no 

salían las cosas a su manera. 

¿Quién de sus familiares habla bien de Fernando?. 
Esto es por los cuestionamientos que emitió el líder del PRI en contra del nada honorable ex gobernador de 
Puebla quien tiene dinero, cómplices, relaciones políticas y una estructura dispuesta a arrebatarle el poder a su 
verdugo. 
La historia de Puebla nuevamente comenzará. 
Queja de un ciudadano: 

NOMBRE GILBERTO JOSÉ GOMEZ WAISNTEIN, SE DICE EMPRESARIO JUDIO, VIVE EN UN LUJOSO 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5016
http://www.contraparteinformativa.com/
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FRACCIONAMIENTO CAMPRESTRE DEL BOSQUE, DENTRO DE SUS ACTIVIDADES ESTA EL ENGATUSAR A 
PERSONAS PARA HACERLAS SUS SOCIOS PARA DESPOJARLOS DE SU DINERO, Y QUEDAR IMPUNE, VARIAS 
HAN SIDO SUS FECHORIAS SEGÚN CUENTAN LAS MALAS LENGUAS. 

RESULTA QUE HACE APROXIMADAMENTE DOS AÑOS, ADQUIRIO JUNTO CON UN INOCENTE SOCIO JAIME 
ROSENTHAL, UN INMUEBLE UBICADO EN LA 5 PONIENTE Y CINCO SUR, EN EL NUMERO 505 DEL CENTRO DE 
PUEBLA, DICE QUE HARA UN HOTEL, PARA ADQUIRIR DICHO PREDIO, APROVECHANDO QUE SU SOCIO SE 
ENCUENTRA EN LA CIUDAD DE MÉXICO, PUDO HACER LA COMPRA SIN DECIRLE EL PRECIO REAL DE LA 
ADQUISICIÓN, LO QUE LE GENERO UNA GANACIA DE $ 2,500,000.00 APROXIMADAMENTE. 
LO INTERESANTE DEL CASO ES QUE ESTA HACIENDO UNA OBRA SIN TENER A LOS TRABAJADORES DADOS DE 

ALTA EN EL SEGURO SOCIAL, Y ENGAÑANDO A LAS AUTORIDADES, PUES NO HA NOTIFICADO LO QUE EN 

REALIDAD HA HECHO Y PARA MUESTRA UN BOTON, RESULTA QUE HIZO UNA CISTERNA O MÁS BIEN UNA 
ALBERCA COMO SE MUESTRA EN LA FOTO, Y RESULTA QUE SEGÚN CUENTA ENCONTRO DIVERSOS OBJETOS 
CON VALOR HISTORICO, LO QUE NO INFORMO AL INAH Y YA VENDIO EN MUY BUEN PRECIO, ALGO DEBERIAN 
HACER LAS AUTORIDADES PARA SUPERVISAR ESE LUGAR. PARA MUESTRA LAS FOTOGRAFÍAS QUE 
CORROBORAN EL DICHO. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Frenan las amenazas de Antorcha 

Pueden incluso decir misa, pero ayer se notó que hay una cooperación consistente entre las corporaciones 
policíacas del gobierno del estado y el municipio de la capital. Su presencia unida fue definitiva para inhibir la 
actitud beligerante de Antorcha Campesina que amenazaba con instalar su plantón permanente en el primer 
cuadro de la capital. 
Tanto el gobernador Moreno Valle como el presidente municipal Eduardo Rivera se han mostrado respetuosos 

durante sus mandatos de la garantía de la libre manifestación de todos los grupos y sectores, la propia 
organización fundada por el ingeniero Aquiles Córdova es beneficiaria de ello, lo que no es permisible es que se 
violen los derechos de terceros y que amenacen la paz y la tranquilidad del Centro Histórico donde hay una gran 
actividad económica y social. 
Ayer se notó la presencia de los elementos policíacos en el primer cuadro de la capital con la finalidad de 
proteger y no afectar los derechos de terceros que son importantes máxime cuando se están llevando a cabo 
obras para embellecerlo porque dentro de unos meses será la sede de un evento internacional que congregará a 

los representantes de la industria turística y Puebla pretende ser tomada en cuenta como un destino importante 
de México. 

Y es que después de 16 marchas diarias de Antorcha Campesina, el ayuntamiento poblano sentó a su dirigencia 
para pactar una tregua y mientras llegan a un acuerdo definitivo no se realizarán más protestas ni plantones en 
el zócalo, informó Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal. 
La organización que lidera a habitantes de colonias del sur de Puebla dio un plazo de tres días para que haya 

una solución, o dijeron que van a instalar un plantón indefinido de 24 horas, donde habrá templetes, música, 
sonido y puestos de comida en pleno corazón de la ciudad. 
Eso parece más una bravata de una banda callejera y no la posición de dirigentes sociales y políticos como 
presumen ser los antorchistas. Están en su pleno derecho de defender los intereses de los más pobres pero no 
de poner en jaque a la ciudad y menos afectar su actividad como quieren provocar con un plantón indefinido. 
Montiel Solana explicó que “el dialogo no estaba roto, sin embargo este ayuntamiento ha considerado y así le ha 
manifestado a la organización que en tanto no estén garantizados los derechos de terceros no podemos tomar 

ningún acuerdo de tal manera que seguimos en la construcción del mismo” y en ese caso fue necesario instalar 
policías en el Centro y ayer contaron con el respaldo de la Secretaría de Seguridad Pública estatal. 

El ayuntamiento de Eduardo Rivera en distintos momentos ha invertido en obras gestionadas por Antorcha 
Campesina y ha realizado actividades en sus colonias, la respuesta ha existido pero no en la exagerada 
magnitud que reclama la organización porque no son los únicos pobres de la capital. Los recursos son escasos y 
deben aplicarse de una forma equilibrada y equitativa y no entregarlos a la organización para que ellos la 
manejen a su antojo como pretenden. 

Es más, Antorcha cuenta actualmente con dos diputados federales –una de ellas es Soraya Córdova que ya fue 
regidora de la capital y conoce tanto de demandas sociales como de limitaciones presupuestales- que pueden 
ser gestores de recursos de la federación para que lleguen etiquetados en el presupuesto del próximo año y la 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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autoridad municipal deberá aplicarlos para fines predeterminados. 
Ayer, pretendieron instalarse y llevaron ambulantes para “fortalecer” su protesta pero ante la presencia policíaca 
desde su dirigencia les ordenaron dar marcha atrás. Saben ya los antorchistas que en el momento en que 

decidan salir a las calles, el pacto no tendrá valor y en caso de que otro grupo intente utilizar esta manera de 
presión será retirado con la fuerza pública. 
Tienen derecho a protestar y a manifestarse en contra de la autoridad, la Constitución les da esa garantía, a lo 
que nadie tiene derecho –incluida Antorcha- es a afectar a terceros y eso es lo que estaban a punto de hacer 
con su plantón. 
El delito –bloquear la vía pública o vías generales de comunicación- tiene una sanción. Ayer las Policías estatal y 

municipal actuaron como un solo cuerpo de seguridad. 

http://www.ngpuebla.com/node/43250#.UKIvZ-SORJE 
 
(Angelopolitanas) 
 
Hay un delincuente suelto en Puebla. Suele cambiarse o combinar su nombre como una forma de distracción, 
pero generalmente se le conoce en los bajos mundos como Sergio Toscani y presume de ser abogado cuando en 

realidad es un defraudador consumado que aprovecha un panfleto llamado Acento XXI para amenazar y no 
pagar sus deudas. 
Son innumerables los casos de sus tropelías y también de la impunidad con la que actúa a partir de sus 
relaciones políticas peligrosas. Uno de sus últimos fraudes fue cuando anunció la instalación como televisora de 
una oficina en Puebla representante de la prestigiosa Tele Fórmula. Realizó pruebas a decenas de 
comunicólogos y periodistas que vieron en la empresa una oportunidad de desarrollo, los engañó. 
El fraude se materializó desde el primer día de transmisión y el acto inaugural fue un fiasco vergonzoso que 

demostraron que Toscani solo llegaba a tomarle el pelo a quienes confiaron en la Ciudad de México en él y aquí 
a quienes lo promovieron. Para su negocio rentó unas oficinas en una de las Torres JV, mismas que no pagó 
más de un año y cuando estaban a punto de desalojarlo salió como las ratas, aprovechando la oscuridad. 
Ahora, según él muy valiente, empezó una campaña de difamación en contra de Julián Ventosa porque no le 
regaló meses de renta. Calumnia en toda la extensión de la palabra, pero eso es solo parte de un vil delincuente 
que en su momento deberá rendir cuentas en los tribunales. Al tiempo, Toscani, al tiempo. 

La única diputada federal del Partido de la Revolución Democrática por Puebla, Roxana Luna Porquillo, anda muy 
movidita, pues quiere destacar y hacer crecer a su corriente, Asamblea Democrática Nacional en el estado, 
gestionar y volverse una activa mujer que sea protagonista dentro de la endeble izquierda poblana. 
Para conseguirlo, empezará con un Foro Nacional en la Universidad Autónoma de Puebla sobre Educación 
Superior en México, al que ha  invitado a senadores y diputados  para asistan como ponentes y por supuesto 
invitó ya al actual secretario de Educación poblano, Luis Maldonado. 
El único detallito es que su costosísimo asesor, Luis Ortega Morales, como siempre, presume que es el 

organizador del foro y dice que tiene un amplio estudio “quinquenal” sobre la educación superior, sus sueños de 
opio no lo dejan. Es uno de los mejores ejemplos de los hijos del materialismo histérico. 
¿Para quién fue el mensaje del cambio de secretaria general en el Comité Directivo Estatal del Revolucionario 
Institucional? La llegada de la normalista Silvia Tanús lleva implícitas señales para los diversos grupos de la 
política local. Primero porque saben que es dura y pocos la pueden burlar, pero su pasado es lo que provoca 
inquietud. 
Fue gente de Rafael Cañedo Benítez, de quien era comadre, a toda prueba. Fue cobijada por el melquiadismo y 

Mario Marín la hizo subsecretaria de Gobernación sin mayores responsabilidades que cuidar el partido. Luego la 
mandó con sueldo y prerrogativas al PRI estatal, pero ahí ella participó en el equipo de la derrota de López 
Zavala.  
A principios de año, estuvo a punto de irse con Nueva Alianza invitada por su dirigente estatal y con el visto 
bueno de Casa Puebla pero no en el distrito por el que ella deseaba competir y se quedó, hasta que ayer rindió 
protesta como secretaria priista ¿a quién sirve? Hay razones para pensar que no habrá más cambios pues sería 

una burla nombrarla hoy para mandarla a su casa en diciembre. Aunque de los priistas todo se puede esperar. 

Finalmente la fracción que se presenta como la moderna del PRD en el Senado tomó ayer la decisión de acudir a 
la toma de posesión del presidente Enrique Peña Nieto sin protestar en tribuna. Su coordinador, el poblano 
Miguel Barbosa convocó a Peña Nieto a construir un acuerdo nacional para trabajar en la agenda que permita 
construir temas de desarrollo para el país. 
Advirtió que la figura de iniciativa preferente “se está comiendo” el tiempo legislativo en las cámaras y deberá 
tener cuidado en que tanto diputados como senadores puedan construir sus propias agendas. El PRD acudirá de 

manera institucional a San Lázaro a la toma de posesión, al señalar que las tomas de tribuna ya han sido 

http://www.ngpuebla.com/node/43250#.UKIvZ-SORJE
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sancionadas por la sociedad y han quedado superadas. 
Eso sí, socarrón señaló: “toma de tribuna, a menos que sean necesarias”, y Barbosa entre risas agregó que “no, 
ya no puede ser así”. Por lo pronto la próxima semana le entregan su traje nuevo de 180 hilos de casimir cien 

por ciento inglés. Faltaba menos, es de izquierda pero no jodido. 
http://www.ngpuebla.com/node/43251#.UKIvk-SORJE 
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